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Заводские лаборатории
Июльский П л ен и  ЦК КПСС, в целях 

всемерного повышения технического 
уровня производства, указал на необходВ" 
мость активизировать работу научно-ис
следовательских институтов, высших 
учебных заведений, конструкторских бюро 
и заводских лабораторий, сконцентриро
вав их внимание на решении задач, име
ющих первостепенное значение в осуще
ствлении технического прогресса; расши
рить экспериментальную базу и значи
тельно улучшить техническую оснащен
ность лабораторий предприятий, научно- 
исследовательских учреждений и высших 
учебных заведений.

Большую роль в деле технического 
прогресса в промышленности призваны 
сыграть заводские лаборатории. Там, где 
заводские лаборатории строят свою работу 
в соответствии с требованиями техниче
ского прогресса, они оказывают большую 
помощь коллективам предприятий в борь
бе за новую технику и прогрессивную 
технологию.

Так, например, коллектив лаборатории 
Томской карандашной фабрики сейчас раз
рабатывает технологию сушки карандаш
ных стержней в барабанчиках. Это позво
лит повысить производительность труда, 
сократить срок сушки на 7—8 дней. 
Здесь же разрабатывается технология из
готовления новых карандашей марки 
«Политехник:». Лаборатория принимала 
активное участие в разработке нового 
метода сушки древесины в петролатуме. 
Некоторые производственные вопросы кол
лектив лаборатории решает вместе с ра
ботниками научно-исследовательских и 
учебных заведений. Так. вместе с работ
никами Томского лесотехникума лаборато
рия ведет исследования по гидролизу опи
лок. Г

Однако деятельность многих лаборато
рий промышленных предприятий- нашей 
области не отвечает тем требованиям, ко
торые предъявляются к ним. Работа не
которых из них ограничивается учетом 
показателей качества продукции, прове
дением текущих анализов и незначи
тельных исследований. Оки не работают 
над созданием новых видов продукции, 
стоят в стороне от борьбы за технический 
прогресс.

Испытательная лаборатория Томского 
алектромеханического завода имени 
В В. Вахрушева имеет технически квали
фицированные кадры, неплохую аппарату
ру и оборудование, но она не оказывает 
существенного влияния па развитие про
изводства.

Многие лаборатории на промышлен
ных предприятиях Томска и обла
сти оборудованы плохо. Поэтому некото
рые важные экспериментальные работы 
не могут быть выполнены или затягива
ются на длительный срок.

На заводе «Томкабель», на заводе рези
новой обуви, на заводе «Сибэлектромотор» 
лаборатории расположены в небольших в 
неприспособленных помещениях.

Совершенно недопустимым является, 
что на ряде заводов лабораторий нет 
совсем. Коллектив манометрового завода 
ежегодно осваивает новые типы прибо
ров, однако лаборатории, которая должна 
помогать коллективу осваивать произ
водство новых изделий, на предприятии

нет. Не имеет технологической лаборато
рии завод режущих инструментов, хотя 
она очень нужна.

На ряде промышленных предприятий 
не уделяется достаточного внимания уком
плектованию лабораторий квалифициро
ванными, опытными специалистами. Иног
да в лабораториях работают люди, не 
имеющие достаточного производственного 
опыта и технической подготовки. Штат 
лабораторий малочислен; таково, напри
мер, положение на заводах «Томкабель», 
резиновой обуви, «Сибэлектромотор».

Партийные организации предприятий 
недостаточно уделяют внимания политиче
скому воспитанию работников заводских 
лабораторий. Для них мало читается лек
ций и докладов на политические, техни
ческие и другие темы. На заводе «Томка- 
бель», например, для работников лабора
торий редко читаются лекции о решениях 
июльского Пленума ЦК КПСС.

Серьезным недостатком в работе многих 
лабораторий промышленных предприятий 
является слабая связь их с лаборатория
ми научно-исследовательских институтов 
и учебных заведений. Недостаточно нала
жен обмен опытом работы и между лабо
раториями родственных предприятий.

Недооценка значения работы лабо
раторий ведет к ослаблению борьбы за 
технический прогресс, за техническое со
вершенствование производства. Роль за
водских лабораторий в решении современ
ных технических проблем, в разработке 
новых высокопроизводительных процессов, 
более совершенных и дешевых материа
лов и изделий, а также методов их изго
товления должна быть резко повышена.

Важнейшая обязанность технических и 
хозяйственных руководителей предприя
тий —  укрепить материальную и экспе
риментальную базу заводских лаборато
рий. усилвть-.,состав их квалифицирован
ными специалистами, мособными решать 
важные задачи, стоящие перед лаборато
риями по техническому совершенствова
нию производства.

Необходимо поощрять практику прове
дения комплексных работ лабораториями 
вузов и заводскими лабораториями 
на основе творческого содружества. Это 
даст экономию материальных средств, по
может внедрять в производство передовые, 
прогрессивные методы работы.

Надо постоянно улучшать постановку и 
планирование работ, выполняемых лабо
раториями. вводить в планы также и 
темы перспективного характера. В целях 
активизации деятельности заводских ла
бораторий следует привлекать к их рабо
те передовых рабочих, рацпонализаторов 
и изобретателей, укреплять пх связь с за
водскими организациями научно-техниче, 
ских обществ. Это будет способствовать 
успешному внедрению в производство до
стижений науки, техники.

Веот.10жная задача руководителей пред
приятий и партийных организаций^ —  
создавать коллективам заводских лабора
торий условия для успешной работы, 
улучшить воспитательную работу, ак
тивизировать их деятельность, направ
лять их внимание на решение задач, име
ющих первостепенное значение в осуще
ствлении технического прогресса в про
мышленности.

- □  □  □ -

Годовой план выполнен досрочно

Прибытие Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Кашмир
СРИНАГАР, 9 декабря. (ТАСС). Сегодня Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев и со

провождающие их лица прибыли на самолетах из Джайпура в Кашмир —  самую 
северную часть Индии, расположенную в долинах между Гималаями и Гиндукушем 
и огражденную с севера южными склонами Памира. После солнечных дней и «зим
ней» жары индустанского плоскогорья гости застали в Кашмирской долине за 
первыми горными перевалами бесснежную зиму —  прохладную, по нашему —  
осеннюю погоду, обнаженные поля и деревья.

В Ц  часов по местному времени самолет, доставивший товарищей Булганина 
и Хрущева в Кашмир, совершил посадку на аэродроме Сринагара —  главного го
рода Кашмира. Встречать гостей прибыли официальные лица: садар-и-рийасат (глава 
Кашмира) Юварадж Каран Сингх, премьер-министр Кашмира Г. М. Бахшп, мини
стры кашмирского правительства, высшие правительственные чиновники. Аэродром 
был украшен флагами СССР п Индии. Товарищи Булганин и Хрущев, тепло при
ветствуемые встречающими, обходят фронт почетного караула, выстроенного на 
аэродроме. Военный оркестр исполняет исударствеыные гимны СССР и Индии.

Когда гостям были представлены встречавшие пх офицпальные лица, садар-и- 
рийасат обратился со словами приветствия к Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву. От 
имени народа Кашмира он выразил радость по поводу этого знаменательного визита 
и пожелал гостям приятного пребывания в Кашмире. Ответное заявление перед ми
крофоном сделал Н. А. Булганин.

Садар-л-рийасат! Господин премьер-министр! Господа!
Разрешите выразить вам и в вашем лице населению Кашмира пашу искрен

нюю благодарность за сердечную и теплую встречу.
Мы побывали во многих городах Индии, посетили промышленные предприя

тия и плантации, стройки и научные учреждения п полны впечатлений о всем 
виденном в этой великой стране.

Индия —  страна огромных возможностей, а индийский народ полон стремле
ния построить новую, экономически сильную Ендию.

Во время своей поездки мы встречались с представителями многих народов, 
населяющих Индию, которые отличаются по своему языку, историческим традициям 
и культуре. Но все они едины в стремлении в миру и мирному труду. Мы можем 
заверить вас, что в своем стремденпи к миру индийский народ в лице народов Со
ветского Союза имеет верных и последовательных друзей. (Аплодисменты).

Поездка по Индии, которую мы совершили, оказалась для нас очень полезной. 
Мы должны со всей откровенностью сказать, что то представленпе об Индии, кото
рое мы имели, было далеко не достаточно. Мы объехали благодаря любезно предостав
ленной нам возможности весь юг и центральную часть Индии. Но не побывав в се
верной части Индии, мы не смогли бы получить полного представления об Индии. 
(Аплодисменты).

Вот почему мы с большим удовлетворением приняли приглашение садар-и-рийа- 
сата Юварадж Каран Сингха посетить Кашмир. (Аплодисменты). Для нас поездка в 
Кашмир интересна потому, что своеобразие природных условий Кашмира, богатство 
самобытной культуры его народов, искусство народных мастеров, ремесленников 
создали всемирную славу Кашмиру. Поездка в Кашмир представляет интерес для 
нас, представителей советского народа, также и потому, что Кашмир близко распо
ложен к нашей стране, с Кашмиром у нас в прошлом всегда были большие торго
вые связи. (Бурные аплодисменты).

Свое пребывание в Кашмире мы хотели бы использовать для ознакомления 
с жизнью и бытом кашмирского народа, его богатой своеобразной культурой, его 
достижениями.

Еще раз, дорогие друзья, благодарим вас за теплую встречу. (Бурные апло
дисменты).

После дружеской беседы между гостями и встречающими в специальном пра
вительственном павильоне аэродрома вереница машин направилась по шоссе в го
род. Крестьяне близлежащих деревень, стекаясь к обочинам дороги, приветствова
ли гостей на всем пути их следования. Близ города Сринагар жители Кашмира 
расположились сплошной цепью в неско.1ько рядов вдоль дорог и улиц, по которым 
проезжали советские гости, направляясь к пристани реки Джхелум, протекающей 
через город Сринагар. Вся дорога до города, улицы пригородов и центра были 
украшены бесчисленными арками и полотниищми с приветственными лозунгами:

I «Да здравствует индийско-советская дружба! Визит руководителей Советского Сою- 
I за является счастьем для нас! Да здравствуют Неру, Булганин и Хрущев! Мы при- 
■ ветствуем нашего великого соседа! Индийцы и русские —  братья! Мы хотим мира!
‘ Кашмирцы везде выступают за мир! Да здравствуют сторонники мира! Слава бор

цам за мир! Путь в прогрессу лежит через панча-шила!».
Е. С. Хрущев и Н. А. Будгапвн, сопровождаемые садар-и-рийасатом и преыьер- 

мшшстром Кашмира, тепло отвечали из ;1ткрытой машины на приветствия народа.
На пристани реки Джхелум гости пересели в ожидавшие их лодки с гребцами, 

и традиционная сринагарская лодочная процессия двинулась через весь город мимо 
обращеыиых к воде наполовину каменных и наполовину деревянных зданий Сри
нагара. С одного берега реки на другой протянуты полотнища с приветственными 
лозунгами. Десятки тысяч жителей Сринагара на набережных, на балконах, кры
шах и в окнах домов громкими радостными криками приветствовали гостей, которые 
в больших лодках с одетыми в белое гребцами открывали лодочную процессию, 
протянувшуюся под семью мостами, переброшенными через реку.

После завтрака, устроенного в правительственном дворце Сринагара, гости 
на автомашинах направились через город в отведенную для них резиденцию. На 
улицах Сринагара горожане —  ремесленники, учащиеся средних и высших учебных 
заведений, рабочие шелкопрядильных п текстильных предприятий —  вновь сер
дечно приветствовали Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева.

200-тысячное население Сринагара, выйдя сегодня на улицы города, отметило, 
как праздник, прибытие советских руководителей в Кашмир.

Все фасады домов, выходящие на набережные, были украшены . не только 
флагами и лозунгами, но и произведениями знаменитого кашмирского художествен
ного ремесла: коврами, шелковыми тканями, шалями, вышивками, лакированными 
изделиями из дерева и иапье-маше, серебряными изделиями. Каждый ремесленник в 
окнах своего дома, на пороге своей мастерской или прямо на улице выставил в 
честь гостей изделия своего ремесла.

Когда наступил вечер, гости из своей резиденции наблюдали иллюминацию 
и фейерверк, устроенные в их честь в Сринагаре,

ОРЕХОВО-ЗУЕВО. 10 декабря. (ТАСС). 
Подгорная прядильно-ткацкая фабрика до
срочно выполнила годовой план по выпу
ску тканей. С начала года на том же 
оборудовании изготовлено на 1.100 тысяч 
метров тканей больше, чем за весь прош
лый год.

Коллектив предприятия широко развер
нул борьбу за использование внутренних 
резервов. Вопросы использования резер

вов производства, технического прогресса 
систематически о(5суждаются на собраниях 
и партийных группах.

Внедрение организационно-технических 
мероприятий, широкое распространение 
опыта передовпков позволяют коллективу 
фабрики к открытию XX съезда партии 
увеличить среднесуточный выпуск тканей 
на пять тысяч метров.

СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ 
X X  СЪЕЗДА КПСС

На снимке: А. И. Рогозникова —работница цеха Лй 5 завода «Томка
бель». Соревнуясь за достойную встречу XX егьезда КПСС, она сменную норму 
вьшолняет на 220 — 240 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

ДОСТИГНУТОЕ— НАЧАЛО 
БОЛЬШОЙ РАБОТЫ

Выставка, посвященная декабрьским событиям 1905 года

Все рабочие выполняют нормы
БЕЖАНПЦЫ (Великолукская область), 

(ТАСС). Коллектив стекольного завода 
«Красный луч» успешно выполнил 
обязательства, принятые в честь XX 
съезда партии. На 17 дней раньше срока 
завершено годовое производственное зада
ние. Себестоимость изделий на 4 процента 
ниже плановой, а производительность тру
да возросла на 10 процентов.

На заводе теперь нет рабочих, не вы
полняющих норм. Каждый четвертый про
изводственник ежедневно дает продукции 
на 10— 50 процентов больше, чем преду
смотрено. Успех достигнут благодаря ком
плексной механизации в автоматизации 
цроизводственных процессов, внедрению 
новой технологии.

Не числом, а умением
ЛЕНИНГРАД, 8 декабря. (ТАСС). Раз- 

верпем широкое движение за всемерное 
пспользование в производстве достижений 
науки, техники и передового опыта —  с 
таким предложением обратились полгода 
назад в партийный комитет Кировского 
завода инженеры С. Антощенков. С. Лок- 
тюхов. Л. Любимков и А. Сомов. Партий
ная организация поддержала эту патрио
тическую инициативу. Почин четырех ин
женеров лашел горячий отклик в цехах и 
отделах предприятия. Технологи, конст
рукторы, механики включились в соревно
вание за улучшение производственных 
процессов, снижение трудоемкости изде
лий. экономию металла. Побеждать не 
числом, а умением —  под таким девизом 
развернулась борьба за дальнейший техни
ческий прогресс завода.

Многие работы успешно завершены. Ин
женер С. Локтюхов плодотворно потрудил
ся над усовершенствованием технологии 
изготовления фланцев. Внедрение ее в 
производство позволило уже в этом году

сэкономить бо.тее тысячи тонн металла. 
С. Антощенков совместно с инженерами 
0 . Малышевым и Ф. Трифоновым предло
жил новый способ резки колец, при кото
ром ни один грамм металла не уходит в 
стружку. Производительность труда увели
чилась в два с лишним раза. Сбережено 
почти 12 тонн меди. Автоматический ста
нок для навивки сппра.тей создал Л. Лю- 
бимков вместе е группой работников отде
ла главного технолога. Первая партия та
ких автоматов уже используется и дает 
заводу около миллиона рублей экономни. 
Сейчас изготовляется вторая партия стан
ков, конструкция которых усовершенство
вана.

В литейных, кузнечных и других це
хах технологи и конструкторы трудятся 
над внедрением нового, передового. Осуще
ствляется более ста мероприятий, направ
ленных на приближение заготовок к фор
ме готовых деталей, автоматизируются 
производственные процессы. Все это дало 
экономический эффект в три ыиллирна 
рублей.

СУМЫ, 10 декабря. (ТАСС). В област
ном краеведческом музее открылась вы
ставка, посвященная первой русской рево
люции. Многочисленные документы и ко
пии с них. фотоснимки и картины мест, 
ных художников повествуют о событиях 
1905 года, в частности о декабрьских ре
волюционных выступлениях трудящихся 
Сумской области.

Одним из таких выступлений была за
бастовка конотопских железнодорожников, 
о которой в донесении губернатору сооб
щалось: «Самым серьезным пунктом рево

люционного движения в данное время яв
ляется Конотоп с его большими железно
дорожными мастерскими. Агитаторы и за
бастовщики здесь работают по указаниям, 
получаемым из Москвы, и рабочие вместе 
с крестьянами окружающих сел оконча
тельно распропагандированы».

На выставке представ.1ен сборник вос
поминаний участников событий 1905 года 
в Конотопе. Пункты многочисленных ре
волюционных выступлений крестьян обо
значены на специально подготовленной 
музеем карте.

Новые машины для сельского хозяйства
ПОДОЛЬСК (Московская область), 9 де

кабря. (ТАСС). На Подольской машиноис
пытательной станции проведены испыта
ния оригпналБной установки для сушки 
травы и приготовления из нее брикетов. 
Свежескошенная зеленая масса по транс
портеру поступала в дробильную машину. 
Затем мощными вентпяяторами она пере
давалась в трубы, в которых просушива
лась при температуре до 700 градусов. 
После дополнительного измельчения сен
ная мука поступала в брикетный пресс. 
За час таким способом можно приготовить 
до ста килограммов брикетов. Новый вид 
корма можно использовать для откорма 
свиней и цтпцы.

На землях колхозов Луховицкого рай
она закончены испытания универсального 
агрегата «АЗУ-2,0» для ускоренного залу- 
жения лугов и пастбищ. Этот агрегат со
стоит из пяти машин, одновременно рабо
тающих в сцепе с трактором С-80. Маши
ны фрезеруют дернину, вносят минераль
ные удобрения, прикатывают почву, вы
севают семена трав и заделывают их.

Испытывались и приняты к серийному 
производству ветроэлектрические агрегаты 
мощностью от 100 и до 1.000 ватт, пред
назначенные для электроосвещения поле
вых станов и зарядки аккумуляторов 
сельских радиоузлов.

Серия этих машин рекомендована к вы
пуску.

(ТАСС).

Часы „Весна'*'
ПЕНЗА, 9 декабря. (ТА(Х0. На Пензен

ском часовом заводе создан отдел новой 
техники. Здесь проектируют новые часо
вые механизмы и внешнее оформление ча
сов.

На предприятии изготовляется оснастка 
для массового производства новых наруч
ных часов «Весна», сконструированных

молодым инженером Г. Б. Васильевой. 
Этим часам придается круглая форма, они 
миниатюрны, изящны. Их механизм на 
17 рубиновых камнях рассчитан на высо
кую точность хода, оснащается противо
ударным устройством.

Выпуск опытной партии часов «Весна» 
коллектив предприятия приурочивает к 
открытию XX съезда партии.

Коллектив завода резиновой обуви од
ним из первых в г. Томске досрочно вы
полнил план пятой пятилетки. 9 декабря 
коллектив завершил годовой производ
ственный план п только за первую Декаду 
декабря выпустил на 550 тысяч рублей 
сверхплановой продукции.

Рабочие, служащие и инженерно-технп- 
ческие работники завода активно включи
лись в социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда партии. На 
предприятии непрерывно растут ряды пе
редовиков производства, подлинных масте
ров своего дела. Высоких производствен
ных показателей добились прессовщицы 
тт. Захарова и Сухушина, машинистка 
тов. Губина, бригада прессовщиц, руково
димая тов. Дубовик, и многие другие. Они 
выполняют нормы выработки на 170—  
200 процентов. 755 рабочих завода вы
полнили свои пятвлетние задания.

Первенство в соревновании цехов заво
да держит коллектив калошно-еборочного 
цеха (начальник тов. Мусящикова), систе
матически перевыполняющий производст
венные задания. Лучшие бригады этого 
цеха, которыми руководят тт. Тихомиро
ва, Копылова и Лаврова, выполняют зада
ния на 112— 116 процентов. Они около 
95 процентов продукции выпускают пер
вым сортом.

За последнее время на предприятии 
улучшилась пропаганда опыта передовп
ков производства, организация социали
стического соревнования. Ежедневно в 
обеденный.перерыв по заводской радиосе
ти передаются сообщения о результатах 
работы цехов и отдельных рабочих за 
истекшие сутки.

Выпускается «Календарь трудовых ус
пехов в честь XX съезда КПСС», в кото
ром рассказывается об итогах работы луч
ших бригад за неделю. Партийное бюро 
завода провело семинары агитаторов, сек
ретарей цеховых парторганизаций и ре
дакторов стенгазет по вопросу о распро
странении опыта лучших производствен
ников.

Много внимания распространению опы
та передовиков производства уделяют ру
ководители калошно-еборочного цеха. Весь 
процесс сборки калош в цехе разделен на 
множество последовательных операций. 
Поэтому очень важно, чтобы работницы 
умели правильно рассчитать каждое дви
жение, чтобы ни одна секунда не пропа
дала даром. Умелых, опытных производст
венниц в цехе немало. Изучив передовые 
приемы их труда, работники цеха офор
мили специальн^пй альбом, в котором под
робно описаны отдельные приемы труда 
работниц на той и.ди иной операции, сде
ланы фотоснимки.

За последнее время на заводе активизи
ровалась работа рационализаторов и изоб
ретателей. В течение этого года подано 
около 400 рационализаторских предложе
ний, многие из которых внедрены в про
изводство. По инициативе группы рацио
нализаторов механизирована операция на
бивки изоляционной ленты на ролик. В 
закройно-ыамазочном цехе по предложению

тт. Уртамова и Агафонова смонтирована 
машинка для механической намазки но
сочков. Это облегчило труд работниц. 
Сейчас коллектив рационализаторов рабо
тает над созданием приспособления для 
механической намазки цветной стельки и 
полуетельки. На заводе разработан темник 
для рационализаторов.

В работе завода есть еще очень много 
недостатков.

Несмотря на то, что потери от брака в 
этом году значительно сократились, они 
все-таки достигают 80 тысяч рублей в 
месяц. Это большая сумма. Задача коллек
тива состоит в том, чтобы усилить борьбу 
за совершенствование технологии произ
водства, ликвидировать брак.

В одной из передач по заводской радио
сети говорилось о том, что одна из работ
ниц предприятия сэкономила за смену 14 
метров ценной материн, а другая при тех 
же условиях перерасходовала 6 метров. 
Ясно, что не все работницы в одинаковой 
степени владеют передовыми приемами 
труда. Поэтому нужно внимательно изу
чать п обобщать опыт передовиков произ
водства, шире и настойчивее распростра
нять его. Между тем, школы передового 
опыта в некоторых цехах сейчас не рабо
тают,

На предприятии велики возможности 
для дальнейшего совершенствования про
изводства. Лакировка калош п бот здесь 
производится вручную. Нужно приложить 
усилия рационализаторов и изобретателей, 
чтобы механизировать процесс лакировки 
изделий и многие другие операции.

По положению, технический отдел заво
да обязан разрабатывать и давать цехам 
технологические карточки па новые изде
лия.

—  Практически же. —  говорит техно
рук цеха № 14 тов. Богдаяас, —  нам са
мим приходится разрабатывать техноло
гию.

Справедливые претензии предъявляют 
работники цехов к отделу технического 
контроля.

—  Слабо поставлен контроль за рабо
той подготовительного цеха, —  говорит 
тов. Богданас. —  Качество резины, изго
товляемой этим цехом, часто бывает очень 
низким. Приходится возвращать ев обрат
но, а это приводит к простоям.

—  Существующая система выплаты пре
миальных инженерно-техническим работ
никам и мастерам участков, —  говорит 
начальник калошно-еборочного цеха тов. 
Мусящикова, —  не стимулирует освоение 
новых видов изделий. При оплате бе
рется в расчет только выполнение пла
на по основным показателям. Совсем не 
учитываются затраты времени и средств 
на освоение новых изделий. Неправильно 
и то, что планирование по цехам ведется 
лишь в рублях, без учета трудоемкости 
отдельных видов продукции. Это приводит 
к тому, что прп одинаковых затратах тру
да показатели работы цеха могут быть 
различными в зависимости от вида изго
товляемых изделий в том пли ином меся
це.

И. СТЕПАНОВ.

Продукция сверх плана
Включаясь в социалистическое соревно

вание в честь XX съезда КПСС, коллектив 
механосборочного цеха манометрового за
вода^ брал обязательство выполнить го
довой план по выпуску товарной продук
ции к 7 ноября. Это обязательство кол
лективом цеха было выполнено.

Не снижены темпы работы и в ноябре. 
Производственный план ноября выполнен 
на 122 процента. Слаженно идет работа и 
в декабре. Лучших показателей в труде 
добивается участок по выпуску шахтных 
скоростемеров, возглавляемый мастером 
.Михаилом Ивановичем Байгуловым. Кол
лектив этого участка работает ритмично и 
ежемесячно выполняет планы не менее 
как на 120 процентов. Высоких производ
ственных показателей в эти дни добились

здесь слесари-сборщики Алексей Кутепов, 
фрезеровщик Виноградов п многие другие. 
Они ежедневно выполняют по два смен
ных задания.

С каждым днем в цехе растет число ра
ционализаторов. Сейчас в стадии внедре
ния находится предложение слесаря-сбор
щика Михаила Кустова. Он предложил пз- 
менить конструкцию сигнализатора уров
ня жидкости. Если раньше на сборку и 
регулировку сигнализатора уровня жидко
сти рабочий тратил не менее 6 часов, то 
теперь на выполнение этой работы тре
буется лишь три часа. Ценные предло
жения внесли в прошлом месяце также 
слесари-сборщики Леонид Коробов, Сергей 

другие.
М. МАСЛЕННИКОВ.

В передовых цехах
Ео.тлектив кондитерской фабрики «Крас

ная звезда» в ноябре выполнил производ
ственный план на 101,5 процента.

Первенство в социалистическом сорев
новании в честь XX съезда КПСС держит 
карамельный цех, где начальником Васи
лий Степанович Левонов. Для облегчения 
труда рабочих и повышения производи
тельности труда в этом цехе устанавли
вается специальная машина для подачи 
начинов.

Высоких производственных показателе] 
добился коллектив пряничного цеха, кото 
рым руководит Надежда Александровн 
Преображенская. Недавно в этом цехе бы 
ла пущена в эксшюатацию механизпро 
ванная печь для выпечки печенья и пря 
ников. Если раньше пряничный цех : 
сутки давал 3,5 тонны печенья, то сей 
час будет выпекать до 5,5 тонны.

Р а с т е т  производительность труда
Уже десять месяцев коллектив томской 

артели «Художественный промысел» тру
дится в счет шестой пятилетки. Здесь 
широко развернулось социалистическое 
соревнование в честь XX съезда КПСС. 
Наиболее успешно трудятся швеи Магаева, 
Чернова, Рожкова. Они выполняют по пол
торы —  две нормы в смену.

Неплохо работают ковровщицы Лобасто-

. ШимуБ и другие. Они ежедневно дают 
более, чем на 50 процентов продукции 
сверх нормы.

В результате повышения производи
тельности труда артель досрочно выпол
нила годовой план п дала сверхплановой 
продукции на 480 тысяч рублей.

М. СМАРАНОВ.
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Совершенствовать партийное руководство
предприятием

После июльского Пленума ЦК КПСС 
коллектив Томского подшипникового заво
да под руководством партийной организа
ции проделал некоторую работу по даль
нейшему росту производительности труда 
на заводе. Один из основных вопросов, 
который решался в это время, —  увели
чение съёма изделий с кахдого станка, 
механизма путем модернизации оборудо
вания.

Проведена модернизация оборудования 
кузнечного цеха, что позволило уве
личить съём поковок в среднем на 
30 процентов. Немало сделано по мо
дернизации оборудования в цехе >0 2, 
в ремонтно-механическом и в автоматном 
цехах. Все это положительно сказалось в 
использовании станочного парка. На ряде 
операций трудоемкость снижена на 40—  
50 процентов, а производительность тру
да возросла в 3— 4 раза.

На заводе выделилась большая группа 
инженерно-технических работников и пе
редовых рабочих, которая настойчиво ве
дет рационализаторскую работу по модер. 
Еизации оборудования. Работники техни
ческого отдела тт. Трусов, Бобринский, 
механики тт. Железняков, Цветков, Янов
ский, мастера тт. Квятковский, Гелоев. 
слесари тт. Кузин. Солодов, Завгоролний 
и другие —  лучшие рационализаторы по 
модернизации оборудования.

Однако следует признать, что партий
ная организация не сумела направить 
творческую мысль и активность ко.тлек- 
тива завода на решение многих коренных 
задач, поставлрнных июльским Пленумом 
ЦК КПСС. Партийная организация помог
ла вскрыть огромные возможности дадь- 
иейшего технического прогресса по-^дприя- 
тия, но очень мало сделала для того, что
бы эти возможности максимально ишоль- 
вовались на заводе.

Медленно внедряются в производство 
достижения науки и техники, опыт род
ственных предприятий страны и подшип
никовой промышленности зарубежных 
стран, недостаточен уровень механизации 
и автоматизации производственных про- 
i^ccoB. Особенно медленно решаются во
просы комплексной механизации производ
ства, а в этом отношении на заводе боль
шое поле деятельности. Достаточно ска
зать, что около 35 процентов рабочих за

нято на вспомогательных работах, на зна
чительной части которых применяется 
ручной труд.

Одна из причин медленного решения 
вопросов комплексной механизации заклю
чается в том. что партийная организация 
еще не сумела преодолеть косность от
дельных руководителей завода и цехов.

Начальник полуавтоматного цеха тов. 
Солдатов мало сделал для внедрения об
работки кольца подшипника с полным 
профилем на киевских полуавтоматах. 
Между тем. на других подшипниковых 
заводах страны такая обработка давно 
производится на этих станках. Длитель
ное время не внедряется работа е совме
щенными фасками на токарных автоматах 
в автоматном цехе, несмотря на то, что 
начальнику цеха тов. Ситникову и глав
ному инженеру этого цеха тов. Мосину 
давно известно, что такой способ обра
ботки давно прим‘’няется на других 
подшипниковых заводах страны.

На заводе нередко можно видеть такую 
картину, когда рядом с электрокарой идет 
рабочий и тянет за собой тележку, на
груженную кольцами в кассетах. Транс
портировка деталей в цехах в большин
стве случаев производится вручную.

На заводе имеются большие возможно
сти для решения крупных технических 
вопросов. Но эти вопросы решаются край- 
rffe медленно. Партийное бюро не сумело 
поднять роль инженеров и техников в 
борьбе за технический прогресс, воспи
тать в каждом специалисте чувство но
вого, добиться активного развития твор
ческой мысли всех инженерно-техниче
ских работников.

Многие инженерно-технические работ
ники не проявляют творческого отноше
ния к своему'делу. К таким относятся ра
ботники технического отдела гг. Ширя
ева, Столбова, технологи шлифовального 
цеха тов. Фетисова, полуавтоматного цеха 
тов. Поповцева и другие.

Партийная организация перестраивает 
свою работу в свете новых требований, 
направляя усилия всего коллектива заво
да на борьбу за совершенствование про
изводства. лучшее использование техники, 
внедрение современной texHonorHii. На 
партийных собраниях обсуждаются корен

ные вопросы улучшения работы заво.да, 
например, такие, как о выполнении пла
на организационно-технических мероприя. 
тий, о повышении технических знаний и 
деловой квалификации кадров, в другие.

На заводе намечен план мероприятий 
по совершенствованию производства. Сар. 
тийная организация взяла выполнение 
этого плана под свой контроль. Б,тагода- 
ря этому ряд мер, способствующих росту 
производительности труда, стал осущест
вляться лучше. технико-экономические 
показатели растут.

Однако далеко не все задачи, постав
ленные июльским Пленумом ЦК КПСС, 
партийная организация умело решает. 
Нам требуется серьезная помощь, которой 
мы до сих пор, Б сожалению, получали 
очень мало. Вокзальный райком и Том
ский горком партии недостаточно занима
ются изучением и распространением опы
та лучших партийных организаций про
мышленных предприятий, умело органи
зующих выполнение июльского Пленума 
ЦК КПСС. А этот опыт нам много бы по
мог. Хорошее начинание городского коми
тета партии (экскурсия секретарей парт
организаций на некоторые заводы г. Том
ска) не доведено до конца. После экскур
сии не был проведен обмен мнениями.

На заводе редко бывают работники рай
кома и горкома партии, которые могли бы 
на месте помочь партийной организации 
в решении вопросов технического прогрес
са. Работники промышленно-транспортно
го отдела горкома партии мало вникают 
в работу партийной организации и пред
приятия. слабо контролируют выполнение 
решений бюро горкома КПСС.

На востоявшейся недавно городской 
партийной конференции работа этого от
дела подверглась резкой критике. Надо 
полагать, что работники промышленно
транспортного отдела сделают из этой 
критики правильные выводы. Мы ждем 
более квалифицированной и оперативной 
помощи со стороны работников райкома 
и горкома партии.

Д. ЧЕРЕДОВ,
секретарь партбюро подшипникового 

завода,

Н у ж н о  п о с т о я н н о  у ч и т ь  с е к р е т а р е й  
п е р в и ч н ы х  п а р т о р г а н и з а ц и й

В апреле текущего года коммунисты 
нашей партийной организации избрали 
меня секретарем. Эту почетную и ответ
ственную работу мне приходится выпол
нять впервые. Тогда же присутствовав- 

'  ший на co6paFJHH инструктор райко.ма 
ГьПСС тов. Бондарев на мои опасения, 
что мне будет трудно работать, заверил, 
что райком партии мне, КсТН молодому, 
неопытному секретарю, будет оказывать 
помощь, учить практике партийной рабо- 

.ты.
С тех пор прошло больше полгода, 

но заверения работника райкома не бы.хи 
подкреплены делами. За это время с на
ми, секретарями партийных организаций, 
райком партии не провел ни одного се
минара, не организовал и другой формы 
учебы.

Если секретари па1рторгаяпза.ций кол
хозов были в г. Еолпашево на семинаре, 
который провел областн<1Й комитет пар
тии, то секретари парторганизаций про
мышленных предприягий, учреждений, 
организаций остались вне внимания рай
кома КПСС. А нужла в учебе, не знаю 
как у кого, а у меня очень большая. В 
решении таких вопросов партийной ра
боты, как подготовка п проведение пар
тийных собра.ний, организация выполне
ния партийных решений, как правильно 
осуществлять контроль деятельности ад
министрации, руководство агитколлекти
вом и других, я  чувствую затруднения.

Взять вопрос осуществления контроля 
деятельности алмикистрапии. В нашу 
партийную организацию, кроме коммуни
стов, работающих в промкомбинате, вхо
дят коммунисты из пищекомбйната о 
строительного участка треста «Томлесжел-

дорстрой». Обсуждая на партийных со
браниях, как правило, вопросы; рекомендо
ванные райкомом KUCC, мы очень' редко 
обсуждаем вопросы своего производства, 
жизни своих коллективов. Партийная ор
ганизация как-то не может глубоко вни
кать в дела предприятий, а я. как секре
тарь, пз-за неопытности не могу этот не
достаток устранить самостоятельно.

Или такой важный участок работы, 
как руко»о.1ство агитколлективом. С чего 
и как начать работу, я не знаю, и никто 
из работников райкома партш! не под
сказал мне, как это сделать. В результате 
агитколлектив наш по существу бездейст
вует.

Обо всех этих мпросах партийной ра
боты можно было бы поговот)ить, обме
н ял ся  опытом на семинаре. Я бы с удо
вольствием послушал рассказ о том, как 
строят свою работу опытные секретари 
партийных организаций. Но в райкоме 
КПСС недооценивают эту форму учебы 
секретарей партийных организаций. По- 
моему, только этим можно объяснить, что 
райком с февраля не может провести се
минара.

Работникп райк-ома не только не орга
низуют нашу учебу, но и самп очень ред
ко бывают в первичных партийных орга
низациях. После- избралия меня секрета
рем только в октябре, когда проходило 
отчетное собрание, был у нас член райко
ма КПСС тов. Абраменко. Он проверил, в 
каком состоянии находится партийное хо
зяйство, помог в составлении плана рабо
ты п в подготовке отчетного собрания. 
А ни о.тан работник промышленного, ор
ганизационного отделов, отдела пропаган
ды и агитации ни разу не побывал в на

шей партийной оргавизации.
В райкоме КПСС считают, что раз 

райпромкомбинат и пишекомбинат непло
хо справляются е производственной про
граммой. то и партийная работа налажена 
хорошо. Но это не совсем так. У нас очень 
много недостатков, и, несомненно, дела на 
предприятиях шли бы куда лучше, если 
бы партийная организация работала в 
полную силу.

Было бы очень хорошо, если бы ра
ботники райкома пришли в партий
ную организацию в на месте научили, 
показали, как практически организовать 
выполнение того или иного решения. Это 
была бы самая лучшая форма учебы для 
секретаря парторганизации. Но в нашем 
Молчановеком райкоме КПСС илструкти- 
рованию секретарей naipropraHHsauHfl так
же не уделяется юшмания. Эту работу 
не ведут ни инструкторы, ни заведую
щие отдрлааги, не говоря о секретарях 
райкома КПСС.

Недооценка учебы секретарей парторга
низаций, отсутствие постоявиоч работы 
с ними со стороны райкома КПСЮ приво
дит к тому, что в районе очень часта 
сменяемость секретарей партийных орга
низаций. Достаточно указать, что только 
во время отчетно-выборн-ой кампании те
кущего года заменена почти половина 
секретарей парторганизаций, а ведь мно
гие из них проработали всего год. Толь
ко при постоянной работе с секретарями 
партийных организаций можно воспитать 
и вырастить хороишх организаторов, 
знающих партийную работу.

М. РУДОВ,
секретарь парторгакизаиии Мол^ановского 

райпромкомбината.

Чисто и уютно в залэ1х чайной № 1 
с. Молчанове. В меню посетители нахо
дят разнообразный выбор вкусных блюд: 
холодные закуски, супы, жареная говя
дина, секнина, курица, язь, щука и дру
гие.

Чайная славится и кондитерскими из
делиями. Здесь можно всегда купить 
торт, пирожное.

Мастером кондитерского дела в чай
ной слывет повар Анна Васильевна Ми
шина. Выгеэченные ею торты и пирож- 
нью отличаются высоким качеством и 
вкусом.

На снимке: повар А. В. Мишина за 
изготовлением тортов.

Фото К. Юргииа.

Ионфвренция, посвященная 
мирному использованию 

атомной энергии
Закончилась конференция, посвящен

ная итогам сессии Академии наук СССР 
по мирному использованию атомной энер
гии. В конференция приняли участие 
многие ученые и специалисты^г, Томска.

На первом заседании, которое открыл 
вступительным словом член-корреспондент 
Академии наук СССР профессор юктор 
В, Д. Кузнецов, были прочитаны доклады 
на темы: «Ядерные процессы под дейст
вием быстрых частиц», «Проблемы ядер- 
ной энергетики».

Участница сессии Академии наук СССР 
по мирному использованию атомной энер
гии профессор доктор М. А. Большанина 
подробно рассказала о принципах работы 
и значении атомных электростанций в 
народном хозяйстве страны.

На втором заседании были заслуша
ны доклады о применении атомной 
энергии и меченых атомов в биологии, 
сельском хозяйстве, медицине. Говоря о 
применении атомной энергии в медицине, 
кандидат медицинских наук А. А. Кула
кова, в частности, сказала, что при Том
ском медицинском институте в клинике 
акушерства и гинекологии в ближайшее 
.время будет применяться лечение радио
активными изотопами.

Были прослушаны доклады на темы: 
«Гамма-дефектоскопия», «Изучение смазок 
и износа методом меченых атомов», «При
менение атомной энергии в технике».

, ,Сибирские огни“  Ns 5
Вышел очередной, пятый номер журна

ла «Сибирскйе огни». Основное место в 
номере занимает продолжение романа 
Евг. Федорова «Ермак». Напечатаны два 
рассказа С. Снегова и стихи Нвкандра 
Алексеева. Н. Перевалова, Пнн. Луговско- 
го, П. Небогатова, Е. Стюарт .̂

В разделе «Дела и люди»* дано продол
жение очерка Г. Федосеева «В теснинах 
Джугдыра».

Столетие со дня рождения И. В. Мичу
рина отмечается очерком В. Лебедева 
«Наш великий современник».

Раздел «Наука и техника» представлен 
статьей Ю. Старикина «Ядерное горение».

В разделе «Критика и библиография» 
напечатана статья Н. Яновского «Драма
тургия Всеволода Пванова».

В «Письме товарищу», опубликованном 
в разделе «Трибуна писателя», Ю. Саль
ников выступает с критическими замеча
ниями по роману молодого писателя Дем
ченко «Н'йсчие зори».

В «Книжном обозрении» даны рецензии 
на произведения сибирских авторов.

К ПОЕЗДКЕ ДЕЛЕГАЦИИ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР В АНГЛИЮ

Лорд-Канцлер Палаты лордов Килмур н 
спикер Палаты общин английского парла
мента В. Ш. Моррисон прислали на имя 
Председателя Совета Союза Верховного 
Совета СССР А, П. Волкова послание с 
приглашением делегации Верховного Сове
та СССР посетить Англию, в котором го
ворится:

«Делегация членов обеих палат англий
ского парламента посетила Советский 
Союз осенью 1954 года, в результате при
глашения, которое Вы п Председатель Со
вета Национальностей через нас любезно 
направили членам палат. Мы признатель
ны за радушное гостеприимство и теплый 
прием, оказанные нашей делегации в Ва
шей стране.

Нам доставляет большое удовольствие 
пригласить делегацию Совета Союза в 
Совета Национальностей посетить нашу 
страну в качестве гостей английского 
парламента в первые недели июля 
следующего года.

Мы надеемся, что будет возможно при
нять это приглашение и что предлагаемое

116 ЯИЦ от каждой курицы
Опыт работы птичницы колхоза имени Сталина, 

Колпашевского района, А. Е. Мариловой
В колхозе имени Сталина, Колпашев

ского района, большое внимание уделяет
ся развитию птицеводства в повышению 
яйценоскости кур. К осени 1954 года был 
выстроен типовой птичник на 500 мест. 
Это позволило укрупнить птицеферму и 
довести поголовье птиц1»1 к 1 октября до 
473 штук.

Анастасия Евграфовна Марплова на 
ферму пришла в нюне прошлого года и 
свою работу начала с выращивания 
цыплят, полученных с инкубаторной стан
ции. Она сохранила поголовье цыплят на 
90 процентов, создав, таким образом, ос
нову для создания крупной птицефермы. 
Для воспроизводства стада было отобрано 
230 молодок поводы леггорн. В нынешнем 
году тов. Марилова сохранила 446 цыплят 
из 500 голов. Выращивание породистого 
молодняка кур дало возможность выбрако
вать малопродуктивную и старую птицу.

Результаты сказываются незамедлитель
но. Уже в 5-месячном возрасте молодки 
начали яйцекладку.

Яйцекладка на ферме идет в течение 
всего года. Даже в период массовой линь
ки кур ва каждую несушку получено по 
2.1 яйца. Тов. Марилова сумела сделать 
птицеферму высокотоварной, доходной от
раслью колхозного производства.

В 1955 году от каждой несушки 
подучено в среднем по 116 яиц, в два с

лишним раза больше прошлогоднего. От 
птицефермы колхоз получил 16.255 руб
лей дохода, почти в четыре раза больше 
прошлогоднего.

Труд птичницы высоко оплачивается. 
Только в порядке дополнительной оплаты 
тов. Марилова получила 2.663 яйца. За 
10 месяцев этого года она заработала 
800 трудодней.

Повышение продуктивности птицы обес
печено, прежде всего, за счет направлен
ного выращивания молодняка, укомплек
тования фермы птицами высокопродуктив
ной породы, организации хорошего ухода 
и содержания птицы. Для воспроизводст
ва поголовья птицы тов. Марилова остав
ляет кур только с хорошо развитым ко
стяком.

Птица размещена в типовом помещении 
содержится в чистоте, с плотностью посад- 
кп 3,5 курицы на 1 квадратный метр. На 
7 квадратных метров пола приходится ку 
бометр световой площади. Этого вполне до
статочно для нормального содержания пти
цы. Ферма обеспечена всем необходимым 
инвентарем по уходу за птицей.

Особое внпмание тов. Марилова обра
щает на организацию правильного кормле
ния птицы, особенно в зимний период.

В течение всей зимы птице скармлива
ются корма, богатые витаминами (крапи
ва, клевер теневой сушки, рубленая

хвоя). Из минеральных кормов даются 
измельченные пережженные кости, выще
лоченная зола, етарогашеная известь. От
дельно в кормушках постоянно имеется 
песок, мелкий гравий, необходимый курам 
для перетирания пищи. В суточный ра
цион кормления одной курицы зимой вхо
дит 35 граммов вареного и 10 граммов 
сырого картофеля, 35 граммов зерновых 
кормов, 15 граммов зерновых отходов, 
5 граммов сенной трухи (лист), 10 грам
мов свежей капусты, 5 граммов клевера 
и крапивы, столько же измельченной 
хвои, 6 граммов рыбных отходов, 1 грамм 
поваренной соли. Такой рацион обеспечи
вает высокую продуктивность кур.

Все корма птице задаются в приготов
ленном виде. Ежедневно скармливается 
дрожжеваный корм в смеси с вареным 
картофелем, рыбными отходами и сенной 
трухой.

Для бесперебойного кормления птицы в 
зимний период сочными кормами в колхо
зе впервые засилосованы 6 центнеров по
чатков кукурузы в молочно-восковой спе
лости. Силос из початков кукурузы Ана
стасия Евграфовна собирается скармливать 
с января 1956 года.

Чтобы куры зимой больше двигались 
в помещении, Анастасия. Евграфовна при
вязывает на высоте 75 сантиметров от 
пола пучки крапивы, клевера теневой 
сушки, прикрепляет свежие кочаны ка
пусты. Чтобы достать пищу, куры долж
ны высоко подпрыгивать, постоянно на
ходиться в движении. Это повышает ап
петит. улучшает усвоение поедаемых 
кормов.

посещение будет способствовать улучше
нию отношений между нашими двумя 
странами».

Послание идентичного содержания на
правлено Лорд-Канцлером Палаты лордов 
Килмуром и спикером Палаты общин 
В. Ш. Моррисоном на имя Председателя 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР В. Т. Лациса.

Председатели палат Верховного Совета 
СССР направили руководителям палат 
английского парламента ответные письма 
следующего содержания:

«Мы весьма благодарны за В ате при
глашение делегации обеих палат Верхов
ного Совета СССР посетить Англию в ка
честве гостей английского парламента.

От имени Верховного Совета СССР мы 
с глубоким удовлетворением принимаем 
STo приглашение и полагаем, что поездка 
делегации Верховного Совета СССР в Анг
лию будет способствовать дальнейшему 
улучшению отношений между нашими 
двумя странами».

ИА РЕМОНТЕ ТРАКТОРОВ И СЕЛЬХОЗМАШ ИН

ТЕМПЫ РЕМОНТА НУЖНО УСКОРИТЬ
В конторке ремонтной мастерской Пар- 

бигской МТС до того накурено, что вид
ны лишь неясные контуры присутствую
щих здесь людей. Стоит сплошной говор. 
Главный инженер тов. Носырев, заведую
щий мастерской тов. Бочаров и несколько 
механизаторов спешно стремятся соста
вить заявку в «Сельхозскаб» на запасные 
части. Трактор и автомашина уже готовы 
в дорогу, а главное не сделано; не выяв
лены потребности в запасных частях, не 
определена их стоимость.

■ Все делается на «авось». Главный ин
женер тов. Носырев обращается к кому-то 
из присутствующих.

—  Какие детали нам нужно получить?
Не получив ясного ответа, тов. Носырев

берет каталог запасных частей п, загляды
вая в него, начинает передавать по теле
фону названия деталей в контору МТС. 
Там их записывают и... вопрос о потреб
ности МТС на запасные части считается 
решенным.

Подобный подход к организации ремон
та проявляют и директор МТС тов, Бочка
рев, и секретарь партийной организации 
тов. Шкуратов, и некоторые другие работ
ники МТС.

До спх пор в МТС не начинался ремонт 
плугов, сеялок, культиваторов и других 
прицепных сельскохозяйственных машин. 
Ремонт их просто негде проводить. Нет 
помещения для этого. Чтобы хоть несколь
ко поправить дело, необходпмо было давно 
уже ускорить строительство гаража. Ра
боты здесь пока еще непочатый край, од
нако на строительстве занят лишь один 
рабочий. Руководители МТС относятся к 
этому благодушно:

—  Как-нибудь управимся, выкрутимся.
• Медленно ведется ремонт тракторов. На

ремонт некоторых машин затрачивается в 
два —  три раза больше времени, чем пре
дусмотрено графиком. Два трактора стоят 
в мастерской еще с октября и до сих пор 
из ремонта не выпущены.

Плохо организован труд механизаторов 
----------------------— □

в мастерскоп, нет согласованности в ра
боте основных узлов с узлом дефектовки 
деталей. Механизаторы нередко теряют по к 
1— 2 часа в поисках работы. Низка тру- *  
довая дисциплина. Некоторые механизато
ры тратят много времени на «перекуры», 
бесцельные хождения по мастерской в ра
бочее время. Более половины механизато
ров, занятых на ремонте, ежедневно не 
выполняет сменные нормы.

Не хватает запасных частей для ремон
та тракторов.

В течение длительного времени этим 
вопросом никто не занш1ался. Запчасти 
завозятся без учета потребности МТС. За
везено. например, 98 метров цепи Галля, 
хотя для ремонта комбайнов нужно всего 
10 метров этой цепи. Завезено 80 втулок 
распределительного вала. Нх хватит для 
ремонта тракторов в течение нескольких 
лет. Па 8 тысяч рублей приобретено дета
лей. которые сейчас для ремонта не тре
буются. В то же время многих крайне 
нужных деталей на складе нет.

Не принимаются меры в тому, чтобы 
изготовить или реставрировать запасные 
части в мастерской МТС. Имеющееся для 
этого оборудование не используется. Про
стаивает вулканизационный аппарат. Гид
ропресс для прессования шайб прокладки 
головок тракторных моторов до сих пор 
даже не установлен в мастерской.

Имеющиеся запасные части расходуют
ся без учета и контроля. Кладовщик от. 
пускает их по устному требованию каж
дому механизатору, который приходит на 
склад. В результате на трактор X* 19 бы
ло израсходовало запасных частей на ^  
1.219 рублей больше, чем предусматрива
лось. Перерасход запасных частей на —  
трактор X  37 в денежном выражении со
ставил 2.445 рублей.

Необходпмо принять все меры в тому, 
чтобы досрочно и высококачественно от
ремонтировать тракторы в сельскохозяй
ственные машины.

Т. КУРИЛОВИЧ.

□  □ -

в  'колхозах Асиповского района

Особенно внимательно тов, Марилова 
следит за тем, чтобы в течение всего дня 
в поилках находилась чистая вода.

Вся работа на птицеферме проводится 
I по строго установленному распорядку дня,
! при соблюдении всех зоотехнических и ве

теринарных правил ухода за птицей. В 
6 часов 30 минут утра раздаются корма 
(цельное зерно и зерновые отходы—  50 
процентов дневной нормы), заполняются 
водой поилки. В 7 часов производится 
уборка помещения. С 10 часов начинается 
подготовка кормов к скармливанию (варка 
картофеля, составление мучных смесей, 
подготовка корма для дрожжевания).

В 1 час дня производится второе корм
ление влажной мешанкой (полная дневная 
.тача), состоящей из вареного картофеля с 
добавлением мукп, дрожжеваного корма, 
сенной трухи (лист), рыбных отходов, из
мельченных пгл хвои и поваренной соли.

В 6 часов вечера птице дается цель
ное зерно и зерновые отходы (50 процен
тов дневной нормы).

При появлрнпи у птицы поноса в ка
честве лечебного средства тов. Марилова 
применяет древесный уголь. Как мине
ральная подкормка уголь из рациона со
вершенно исключен, так как он, наряду с 
вредными веществами, поглощает из ор
ганизма витамины.

В 1956 году Анастасия Евграфовна со
бирается закольцевать всех кур, чтобы 
вести индивидуальный учет яйценоскости, 
что позволит выявить высокопродуктив
ные экземпляры и значительно улучшить 
племенную работу на ферме.

В 1956 году решено обеспечить полу
чение от каждой несушки по 130 яиц.

В. АРШИНОВ, 
зоотехник.

РАСТЕТ ЧИСЛО НОВОСЕЛОВ

Для механизаторов машинно-трактор
ных станций и колхозников-повоселов, 
вступивших в колхозы Асиновского райо
на по призыву партии, государство нын
че отпустило кредит на индивидуальное 
строительство в размере около полумил
лиона рублей, в два с половиной раза 
больше, чем в прошлом году.

К первому ноября в новые дома 
вселилось 60 семей, в том числе около 
30 механизаторов МТС.

Многие колхозные семьи строят новые 
дома с помощью колхоза па доходы, по
лученные на трудодни и от личного хо
зяйства. В сельхозартелях «Авангард» 
новоселье справили 17 семей, «Победа»—  
8 семей, имени Калинина —  7, «Красная 
звезда» —  6 семей.

Свыше 150 индивидуальных застрой
щиков строят себе дома или расширяют 
жилплощадь за счет пристроев.

СОЗДАЕТСЯ МОЩНОЕ 
ЗЕРНОСУШИЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО

В колхозах района с каждым годом 
расширяется и совершенствуется зерно
сушильное хозяйство. В текущем году 
только силами механизаторов Асиновской 
МТС и обслуживаемых ею колхозов по
строено и сдано в экспло^тацию 8 меха
низированных зерносушилок с суточной 
пропускной способностью 500— 800 цент
неров зерна каждая. Новые сушилки по
строены в колхозах «Красный Маи», 
«Красное знамя», «Памяти Кирова», 
«Победа», «Комсомолец» и в других. Все
го в колхозах зоны этой МТС в полной 
готовности 12 механизированных зерносу
шилок. Возле каждой из них сооружены 
вместительные подтоварники.

До начала уборки урожая были введе
ны в строй две механизированные зерно
сушилки в колхозах «Авангард» и имени 
Сталина зоны Мнтрофановской МТС. В но
вых зерносушилках трудоемкие процессы 
полностью механизированы.

В 1956 году планируется построить 
механизированные зерносушилки в колхо
зах «Новая Сибирь», имени Калинина,

имени Жданова, «Красная звезда». В 
колхозе «Новая Сибирь» строительство 
сушилки начато.

СТРОИТЕЛЬСТВО В КОЛХОЗАХ

Из гола в год в колхозах района растут 
денежные доходы, что дает возможность 
увеличивать неделимые фонды. В 1954 
году на 1 октября в неделимые фонды 
было отчислено около двух миллионов 
рублей, а за 10 месяцев этого года отчис
лено на три миллиона рублей больше 
прошлогоднего.

В ряде колхозов ведется большое произ
водственное строительство. В текущем 
году в колхозах района сдано в эксплоа- 
тацию 22 типовых животноводческих 
помещения, в том числе семь коровников, 
шесть телятников, кошары, конные дво
ры и свинарники.

Начато строительство других про
изводственных объектов, которые рас
считано сдать в эксплоатацию в 1956 го
ду. В колхозе «Комсомолец», например, 
полным ходом идет строительство типово
го коровника. Здесь же строится гараж 
со шлакобетонными стенами. Сооружение 
их будет завершено в начале следующего 
года.

КОЛХОЗЫ ПРИОБРЕТАЮТ АВТОМАШИНЫ

В текущем году автопарк колхозов 
Асиновского района увеличился на 23 
автомашины. За проданные государству 
продукты сельского хозяйства по две ав
томашины в порядке встречной продажи 
приобрели сельхозартели «Авангард», 
«Памяти Кирова», имени Хрущева, имени 
Булганина. По одному грузовику купили 
колхозы имени Буденного, «Вперед к ком
мунизму», «Красная звезда» и другие.
■ Ряд колхозов имеет по 5— 6 автома
шин, а в сельхозартели «Комсомолец» —  
семь грузовых и одна легковая автомаши
на «Победа».

Семь колхозов имеют собственные лег
ковые автомобили. В колхозах «Победа», 
имени Хрущева, имени Сталина, имени 
Лысенко выстроены типовые гаражп.

-□ □ а-
Рост вкладов в сберегательные кассы

Сберегательные васеы Алевсандровско- 
ГО, Бакчарского, Пудинского, Чаинского 
районов перевыполнили квартальный плав 
привлечения вкладов населения.

Остаток вкладов в сберегательных кас
сах области только за два месяца четвер
того квартала увеличился на 2 миллиона 
551 тысячу рублей.
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За что критиковали 
заводской комитет

Отчетно-выборная профсоюзная конфе
ренция на КетсБом лесопильном заводе 
прошла под знаком коренного улучшения 
работы по претворению в жизнь решений 
июльского Пленума ЦЕ ЕПСС, постанов
ления ЦЕ КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по коренному улучшению рабо
ты лесозаготовительной промышленно
сти».

В отчетном докладе председателя завко- 
иа тов. Ардышева, в выступлениях деле
гатов конференции отмечалось, что благо
даря соревнованию коллектив предприятия 
ежегодно повышал показатели работы и к 
24 ноября 1955 года досрочно выполнил 
пятплетний план выпуска пиломатериа
лов. *

В ходе социалистического соревнования 
впачительно увеличилось число передови
ков производства. В течение года в завод
скую книгу почета и на доску почета 
было занесено свыше ста человек. Рамщик 
К. Рау, слесарь В. Трофимов, плотнив 
М. Мешков, упаковщица 3. Еремеева и 
многие другие досрочно выполнили свои 
пятилетние задания и давно работают в 
счет плана будущей пятилетки.

Но, как указывали выступающие на 
конференции, заводской и цеховые коми
теты еще слабо мобилизуют рабочих и 
инженерно-технических работников на по- 
вышенир прои.зводительности труда, улуч- 

J  шение качества выпускаемой продукции, 
экономию сырья и материалов, на лучшее 
использование машин и оборудования. 
Завод не выполнил установленного воэ- 
Фициеята сортности и процента полезно
го выхода продукции, ее себестоимость 

, вьппе плановой.
Заводской комитет не устранил до 

конца формализм в р\’ководстве социа
листическим соревнованием. Цеховые и 
сменные собрания по итогам выполнения 
взятых обязательств зачастую проводились 
несвоевременно, например, в лесопиль
ном цехе и на бирже пиломатериалов.

Формализм проявился также и в том, 
что соревнующимся не всегда создавались 
благоприятные условия для выполнения 
социалистических обязательств. Так, рам
щики лесопильного цеха обязались в теку
щем году распилить от 60 до 70 тысяч 
кубометров древесины, но биржа сырья не 
обеспечивала бесперебойную подачу леса, 
а механический цех —  нормальную* рабо
ту оборудования. Обязательство оказалось 
не выполненным.

Выступивший на конференции шофер 
тов. Вадюннн и другие критиковали зав
ком за то, что он еще мало проявляет 
инициативы в борьбе за технический 
прогресс, за высокопроизводительное ис
пользование имеющейся техники.

На заводе слабо развернуты рационали
зация и изобретательство. Указывая на 
это. делегаты требовали резко улучшить 
работу комиссий завкома и заводского 

- бюро по рационализации и изобретатель- 
г / с т в у ,  чаще проводить производственные 

совещания.
Серьезной критике был подвергнут за

водской комитет за то. что он не проявил 
достаточной решительности в борьбе за 
выполненпе указаний июльского Пленума 
ЦК КПСС об улучпшнии организации 
труда. Рабочий биржи сырья тов. Фе
доров и другие выступавшие говори
ли о том, что на заводе вошло в си
стему переводить людей из цеха в цех це
лыми группами. Это отражается на произ
водительности труда, заработках рабочих 
и на состоянии трудовой дисциплины.

В деревообделочном и строительном це
хах и в жилищно-коммунальном отделе

наряды зачастую выписывались после 
окончания работы. Допускались простои 
рабочих по вине руководителей предприя
тия, причем начальники цехов и сменные 
мастера об этом не всегда составляли ак
ты, чтобы прикрыть свою нераспоряди
тельность.

Выступавший на конференции заведую
щий складом готовой продукции тов. Юр- 
кевич говорил о том, что заводской коми
тет очень медленно решает задачу, по
ставленную июльским Пленумом ЦК КПСС, 
о поднятии культурного и технического 
уровня трудящихся. Техническая пропа
ганда и обмен опытом на предприятии ор
ганизованы плохо. Заводской и цеховые 
комитеты профсоюза недостаточно прояви
ли заботы о вовлечении молодых рабочих 
в вечернюю школу рабочей молодежи. Ре
монт помещения вечерней школы не за
вершен.

Работники заводского клуба мало прово
дят культурно-массовых мероприятий не
посредственно в цехах, слабо оказывают 
помощь красным уголкам. ,

Большое внимание на конференции бы
ло уделено дальнейшему улучшению жи
лищно-бытовых условий рабочих и слу
жащих. Шофер тов. Лебедев и другие де
легаты отмечала, что за последнее время 
заводской комитет принял ряд мер к на
ведению порядка в этом деле. По требова
нию завкома за брак в строительстве жи
лищ был снят с работы начальник отдела 
капитального строительства тов. Попов. 
Однако^комитет профсоюза еще не добился 
устранения недостатков в жилищно-быто
вом обслуживании рабочих и служащих. 
Заводоуправление попрежнему пускает в 
эксплоатацию выстроенные дома с боль
шими недоделками, нарушает сроки 
сдачи жилищ в эксплоатацию. Половина 
квартир, принадлежащих заводу, не элек
трифицирована. Общежитие одиночек не в 
полной мере обеспечено инвентарем. Не 
выполнено обязательство, взятое админи
страцией по коллективному договору, о 
раскорчевке болота на Болотной улице.

Заводской комитет недостаточно осуще
ствляет общественный контроль за дея
тельностью магазинов и столовых, обслу
живающих коллектив.

На конференции отмечалось барское, 
пренебрежительное отношение к профсоюз
ной организации со стороны отдельных 
хозяйственных руководителей. Такое отно
шение наблюдается, например, у главного 
инженера завода тов. Мавлютова. Он с 
января 1955 года не платил профсоюзных 
взносов и не всегда считается с мнением 
профорганизации. На отчетно-выборную 
конференцию он пришел только для того, 
чтобы зарегистрироваться, и почти сразу 
же ушел. А в адрес главного инженера 
было сделано немало критических замеча
ний.

Рабочий биржи сырья тов. Карелин, ма
шинист механического цеха тов. Гордиен
ко и рабочий цеха пиломатериалов тов. 
Юрков, в частности, указывали на то, что 
тов. Мавлютов не обеспечивает соблюде
ние элементарных правил техника без
опасности.

Делегаты конференции резко критикова
ли дирекцию завода за то. что она зача
стую нарушает трудовое законодательство: 
незаконно переносит выходные дни, уста
навливает сверхурочные работы.

На заводской конференции было приня
то новое обязательство коллектива по со
ревнованию в честь XX съезда партии. 
Решено дать сверх декабрьского плана 
1.СОО кубометров пиломатериа.ча, а двух
месячное задание 1956 года выполнить в 
15 февраля.

Выехали на производственную практику
В начале учебного года в кредитно-( 

нансовом техникуме были созданы спе
циальные группы по no.iroTOiBKe финансо- 
BO-6aHKOiJCRHX работников с со.кращенным 
сроком оюученля. Недавио 59 учащихся 
этих групп закончили прохождение учеб
ной пp(>гpa^fмы и выехали на производ
ственную гграятилу.

Отличники учебы М, Баркова. Н. Коно
нова, Г. Нечаева, М. Чернышева, Г. Ха

ритонова. А. Баженов и другие направле
ны на практику в отделения Госбанка 
Ееморовсаой области □ Алтайского края. 
Многие учащиеся-практиканты будут ра
ботать в финансовых учреждениях Том
ской и Новосибирской областей.

По окончании производственной прак
тики учащиеся приступят к сдаче госу
дарственных экзаменов.

РАЗВИВАТЬ, СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
ХУДОШЕСТВЕННУЮ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

На снимке: выступление на областном схютре коллектива художественной 
самодеятельности, руководимого Е. А. Бабицкой. Сцена из инсценировки «Под- 
нимае.м целинные земли». Фото Ф. Хитртгневнча.

Закончился областной смотр художест
венной самодеятельности рабочих и слу
жащих, студентов и учащихся технику
мов.

В итоге смотра 16 лучших самодея
тельных коллективов награждены дипло
мами областного совета профсоюзов, 150 
участников и руководителей самодеятель
ности —  почетными грамотами. Дипло
мов 1-й степени удостоены хоровой кол
лектив под руководством Е. Бабицкой, 
хореографические коллективы швейной 
фабрики 5 и межсоюзного клуба, ду
ховой оркестр подшипникового завода и 
другие Дипломы 2-й степени получили 
хоровая капелла университета (руково
дитель Майдановскйй), хор межсоюзного 
клуба (руководитель Тогушаков), танце
вальный коллектив мединститута и дру
гие. Выдвинуты кандидатами для уча
стия в заключительном концерте Всесоюз
ного смотра художественной самодеятель
ности рабочих и служащих хор, кото
рым руководит Е. Бабицкая, танце
вальный коллектив швейной фаб
рики 5 (руководитель Г. Попов), 
баянисты Г. Черненький, В. Симо
нов II А. Патуремекпй, участники коллек
тива самодеятельности межсоюзного клу
ба. певцы Ю. Кузнецов, студент политех
нического института, П. Пономаренко, 
студент института инженеров железнодо
рожного транспорта.

Смотр показал, что самодеятельное ис
кусство в нашей области становится все 
более массовым, охватывая все большее 
количество участников. На всех этапах 
смотра выступило свыше 400 коллективов 
и кружков, объединяющих более 8.000 
исполнителей.

Повысилось исполнительское мастер
ство многих участников коллективов ху
дожественной самодеятельности. Многие 
сцены балетного спектакля «Тщетная 
предосторожность» были исполнены хоре
ографическим коллективом межсоюзного 
клуба (постановка оуководителя коллек
тива Ц. Казимирова) квалифицированно.

Вполне професспонально прозвучали ду
ховой оркестр подшипникового завода (ру
ководитель Н. Григорьев) и оркестр на
родных инструментов Томского элек
тромеханического института инжене
ров железнодорожного транспорта (руково
дитель П. Данилов). С большим успехом 
выступили на смотре способные солисты 
—  студент политехнического института 
10. Кузнецов, исполнивший романс Гури
лева «Разлука», студент ТЭМИИТа Н. По
номаренко, спевший «Песню лесоруба» 
Богословского, студентки ыедпцинского 
института Н. Ляскоронская (венгерский* 
танец) а А Бурла^енко (танец «Таран
телла»), многие другие.

Примечательно, что в ряде случаев от
личные творческие успехи коллективов 
достигнуты под руководством энтузиастов- 
общественнпков. Так, хоровой капеллой 
университета руководит аспирант А. Май- 
дановский, а танцевальным коллективом 
швейной фабрики >5 5— механик Г. По
пов.

Однако было бы серьезной ошибкой не 
видеть за успехами ряда самодеятельных 
коллективов значительных недостатков в 
работе городских и сельских клубов, 
кружков, самодеятельных коллективов. 
Эти недостатки в первую очередь относят
ся к постановке воспитательной работы 
внутри коллективов.

В самодеятельных коллективах педаго
гического института и педагогического 
училища учебно-воспитательная работа 
получила неправильное направление. Руко
водители кружков зачастую, не посовето
вавшись с их участниками, навязывают 
им такой репертуар, который подчас 
не под силу исполнителям. В репертуаре 
этих коллективов мало хороших современ
ных п народных песен, нет произведений 
советских писателей.

На творческую работу некоторых само
деятельных коллективов отрицательно по
влияли самоуспокоенность, головокруже
ние от прошлых успехов. В результате 
этого малочисленным и неорганизован
ным пришел к смотру в прошлом силь
ный коллектив художественной самодея
тельности подшипникового завода, совер
шенно не подготовились к областному 
смотру коллективы горного техникума о 
Лсиновской МТС. Не заметен творческий 
рост у танцевальной группы коллектива, 
которым руководит Е. Бабицкая. Совсем 
не принял участия в смотре коллектив 
художественной самодеятельности Дома 
ученых.

Следует отметить отставание драмати
ческих коллективов. Из них на смотре 
выступил только драматический коллек
тив Ерасноярского леспромхоза. Драмати
ческие коллективы лишены всякой помо
щи со стороны творческого коллектива 
oiiacTHoro драматического театра имени 
В И. Чкалова.

Областному управлению культуры пора 
исправить этот крупный недостаток.

Следует организовать широкий обмен 
опытом творческой работы между коллек
тивами. Хорошее дело задумали в Томском 
районе: здесь решено, что руководители 
сельских клубов будут периодически соби
раться на специальные семинары, в учеб
ных целях своими силами поставят спек
такль.

Областной Дом народного творчества в 
последнее время несколько оживил свою 
работу, но в руководстве его самодеятель
ными коллективамп все еще есть серьез
ные недостатки. Работники Дома народ
ного творчества плохо изучают и распро
страняют опыт лучших коллективов ху
дожественной самодеятельности, редко 
бывают в них и особенно мало помогают 
коллективам в районах области.

Областной смотр художественной само
деятельности —  большое культурное со
бытие в нашем городе. Он помог наме
тить пути дальнейшего развития художе
ственного творчества рабочих и служа
щих, студентов и учащихся.

А. BPATRHHOB, 
старший инструктор облпрофсовета.

шцию
Внедряем передовые методы торговли

Коллектив Томского универмага вклю
чился в предсъездовское социалистиче
ское соревнование и готовится встретить 
XX съезд ЕПСС трудовыми успехами. Мы 
взяли на себя обязательство выполнить 
план товарооборота 1955 года к 20 де
кабря, снизить издержки обращения про
тив плановых, дать государству сверх
плановых накоплений 400 тысяч рублей, 
повысить культуру обслуживания покупа
телей, широко внедрять в торговлю пере
довые методы работы.

Н зучм передовой опыт торгоэли в дру
гих городах, коллектив универмага в этом 
году организовал выставки-продажи щ>о- 
мыш.тенных товаров и конференции поку
пателей. В розничной торговой сети горс
уда Томска они проводил’ись впервые.

Выставку-продажу шелковых тканей 
производства московской фабрики имени 
(Свердлова, проведенную универмагом сов
местно с поставщиком —  торговой базой 
Главтекстильторга с 10 апреля по 1 мая, 
посетило свыше 20 тысяч покупателей. 
Продажа шелковых тканей за время вы
ставки возросла в 4 раза. Покупатели 
внесли много ценных замеча1ний и предло
жений по качеству, рисункам и расцветке 
тканей, вырабатываемых фабрикой имени 
Свердлова. Отзывы и предложения поку
пателей были доведены до сведения ди
рекции фабрики имени Свердлова.

Выставк^продажа швейных иэаелий 
артели «Художественный промысел», про
веденная универмагом п прашением арте
ли с 24 по 27 июня, привлекла также 
много покупалелей. У прилавка секции 
швейных изделий было органнзоваио де
журство членов правления и других от
ветственных работников артели. Непосред- 
ственное общение с покупателями по.чо>г- 
ло им лучше увидеть недостатки в поши
ве одежды. Правление артели сделало для 
себя необходимые выводы и устраняет от- 
.чеченные покупателями недостатки.

С 16 по 18 сентября проводилась вы
ставка-продажа изделий швейной фабрики 
Л'? 5. Покупатели предъявили на конфе
ренции, проведенной в ходе выставки, ряд 
претензпй по ассортименту изделий, вы
пускаемых фабрикой. Отмечалось, что фаб' 
рцка не шьет одиночные мужские брюки,

ыужскпе однобортные костюмы, костюмы 
спортивного фасона и т. д.

Покупательницы высказали в адрес 
фабрики и торгующих организаций пре
тензии на то, что нп в одном магазине 
г. Томска нельзя купить школьную фор
му, мало в продаже одежды для детей до
школьного возраста. Покупатели внесли 
ряд предложений по улучшению качества 
пошива. Претензии и предложения поку
пателей мы довели до сведения Министер
ства промышленных товаров широкого 
потребления РСФСР. Недавно нам сообщи
ли, что производственный план швейфао- 
рнки Хг 5 на 1956 год будет утвержден с 
учетом замечаний покупателей-томичей.

Выставки-продажи промышленных то
варов помогли нам выявить не только не
достатки в работе поставщиков, но и свои 
собственные.

Заботясь о культуре обслуживания по
купателей, мы организовали уголок по 
раскрою тканей. Это нововведение по
лучило одобрение покупателей, особен
но учащейся молодежи. Ведь многие 
еще не умеют скроить себе платье 
и нужтаются в помощи. Эту помощь и 
оказывает уголок раскроя. Его услугагми ' 
уже польэо<вал1ись более пятисот покупате
лей.

В универмаге организован уголок по 
продаже товаров без продавца.

В целях передачи передового оягата 
универ.маг совместно с обкомом профсоюза 
раСютников государственной торговли и об
щественного питания провел совещание 
продавцов секции галантерейно-парфюмер
ных товаров. На этом совещании, кроме 
работников универмага, присутствовали 
представители из горпромторга, военторга 
и других торговых организаций.

Работники универмага внесли 11 ра
ционализаторских предложений, направ- 
.тенных на повышение культуры торговли 
и облегчение труда работников прилавка.
9 из них внедрены и два изучаются.

Применение передовых методов торгов
ли помогло коллективу выполнить план 
товарооборота одинна,дцати месяцев до
срочно п дать сверхплановых накоплений 
400 тысяч рублей.

В. НОЗДРИН, 
директор Томского универмага.

ЧЕСТНЫЙ ПОСТУПОК
Вечером, б ноября, домохозяйка А. И. 

Королева, проживающая в г. Еолпашево, 
нашла на улице дамскую сумочку. Наход
ку она принесла в отделение милиции. В 
сумочке оказались документы и деньги.

Сумочка со всем содержимым возвращена 
хозяйке.

Г. КАМАЛТЫНОВ.
г. Еолпашево.

„ Ч е х а р д а "

В Куяновском леспромхозе комбината 
«Тоылес» плохо организована работа гу
жевого транспорта. Руководители леспром
хоза ее побеспокоились о подготовке к зи
ме помещений для лошадей, о ремонте ин
вентаря. Конюшня до сих пор стоит баз 
крыши. Фуражом и сеном лошади не обес
печены.

Главная причина йлохой работы гуже
вого транспорта в том, что заведующие

конным обозом меняются чуть ли не каж
дый месяц. Вот факты. В августе заведую
щим был тов. Шестаков, в сентябре —  
тов. Ковальчук, в октябре —  тов. Петров, 
сейчас заведующим —  тов. Кузьмин.

«Чехарда» с заведующими привела 
к тому, что гужевой* транспорт в леспром
хозе работает плохо.

Ф. КОРОТКОВ.

По следам неопубликованных писем
Заведующий Богатыревским сельским 

клубом Бакчарского района тов. Потасьев 
обратился в редакцию с письмом, в кото
ром рассказывал о хулиганстве учащихся 
горного техникума, работавших в колхозе 
щменв Ворошилова.

Администрация техникума сообщила 
редакции, что корреспонденция была об. 
суждена на собрании учащихся. Пнпциа- 
тор драки учащийся 43-й группы Коха- 
нов из техникума исключен, на учащихся 
Лев и Десятова наложено взыскание.

В редакцию поступил сигнал о недо
статках в организации работы механи
ческой мастерской Бундюрского лесозаго
товительного пункта Чаинекого леспром
хоза.

Директор Чаинекого леспромхоза тов. 
Серебряков нам сообщил, что меры при
няты. Кроме того, за плохую организацию 
работы тов. Шестаков от работы механикоч 
мастерских освобожден, токарь Ижболдин 
из леспромхоза уволен.

Объединение американских 
профсоюзов

5 1ека6ря в Ныо-Порке открылся объе- 
динительный съезд двух существовавших 
до сих пор в США объединений профсою
зов —  американской федерации.труда и 
конгресса производственных профсоюзов. 
1.487 делегатов съезда, представляющих 
около 13 миллионов 700 тысяч членов 
американских профсоюзов, единогласно 
утвердили условия слияния АФТ и ЕПП в 
объединенную федерацию профсоюзов, 
которая будет именоваться «американская 
федерация труда и конгресс производст
венных профсоюзов». Съезд одобрил устав 
новой, объединенной федерации и избрал 
ее руководящий орган —  исполком. Пред
седателем федерации избран бывший ли
дер АФТ Д. Мини; в состав исполкома 
входят 17 вице-председателей пз числа 
деятелей АФТ и 10 вице-председателей из 
числа представителей профсоюзов ЕПП.

Объединение двух организаций профсо
юзов США в единую организацию кладет 
конец расколу американского профсоюз
ного движения, возникшему еще в 1936 
году, когда реакционные лидеры АФТ ис
ключили из федерации все профсоюзы, 
оказывавшие поддержку учрежденному в 

Ч  1935 г. комитету по организации произ- 
^водственны х профсоюзов. В 1938 году 

эти профсоюзы на съезде в Питтсбурге 
создали свой центр —  конгресс производ
ственных профсоюзов (КПП), объединив
ший наиболее экеплуатпруемых неквали
фицированных и полуквалифицированных 
рабочих, а также наиболее активные си
лы американского профдвижения.

В течение ряда лет ЕПП играл про

грессивную роль в развитии американского 
рабочего движения. Создание производ
ственных профсоюзов открыло перед аме- 
рикавскин рабочим движением широкие 
перспективы. Однако они не были исполь
зованы вследствие того, что в руководя
щих органах ЕПП очутились проникшие 
туда из рядов АФТ реакционные реформи
стские лидеры, сторонники политики 
«классового сотрудничества», враги рабо
чего единства. Равняясь по реакционной 
верхушке АФТ, они повели борьбу против 
прогрессивных профсоюзов, составлявших 
левое крыло ЕПП, и на протяжении 1949 
и 1950 года добились их исключения из 
КПП, что нанесло рабочему движению в 
США огромный ущерб.

Чем же объяснить, что реакционные 
лидеры профсоюзных центров США, кото
рые годами направляли свои усилия на 
то, чтобы расколоть ряды рабочего клас
са США. помешать единству его дейст
вий, теперь пошли на создание в США 
единого мощного профсоюзного центра? 
Дело, конечно, не в том, что эти лидеры 
стали иными. Пойти на объединение их 
вынудила мощная тяга рядовых членов 
профсоюзов к единству действий в борь
бе за свои классовые интересы.

В течение ряда лет лидеры АФТ и 
КПП типа SfiiHH, Рейтера и др. своей по
литикой прислужничества капиталистам, 
своей проповедью «классового сотрудни
чества» рабочих е предпринимателями 
обезоруживали рабочий класс, снижали 
его боеспособность, помогали капиталисти
ческим монополиям осуществлять на
ступление на жизненные права рабочих. 
За последние годы как федеральные вла
сти, так и власти штатов обрушили на

американский рабочий класс серию реп
рессивных законов, которые поставили 
под угрозу самое существование профсою
зов в США.

Издание и осуществление антирабочих 
законов раскрыло многим рядовым членам 
профсоюзов глаза на то. что в действи
тельности представляет собой так называ
емое «классовое сотрудничество» рабочих 
с капиталистами. В то же время на опыте 
стачечной борьбы рабочие все более убеж
дались в том, чго перед лицом рабочей 
солидарности и единства действий проф
союзных организаций капиталисты со 
всеми их драконовскими законами не раз 
оказывались бессильными. На этой базе и 
выросла в низовых организациях профсо
юзов, входивших в АФТ и КПП, могучая 
тяга к единству. Все это не могло не по
влиять и на позицию лидеров АФТ и ЕПП.

Прогрессивная американская печать 
отмечает, что объединение АФТ и ЕПП 
создаст благоприятные возможности для 
активизации деятельности профсоюзов, 
направленной на защиту экономических и 
политических интересов рабочего класса. 
Именно в этом трудящиеся впдят главный 
смысл и главную задачу объединения.

Противоположную позицию занимают 
реакционная верхушка профсоюзов и пра
вящие круги США. «Необходимо понять, 
—  указывает журнал «Полптикл Аф- 
ферс», —  что некоторые профсоюзные 
лидеры и, несомненно, государственный 
департамент представляют себе объединен
ное рабочее движение как удобный еди
ный рабочий фронт для политики прово
каций и войны, прэводимой Уолл-стри
том». Отметив, что лидеры ЕПП и АФТ 
очень боятся влияния левых, прогрессив- 
кыд кругов в рабочем движении, журнал 
подчеркивал, что эти лидеры стремятся 
под флагом борьбы с «коммунистической 
опасностью» устранить влияние всех тех 
элементов, которые будут стремиться ис
пользовать слияние КПП и АФТ в интере
сах рабочих. Позицию правых лидеров

профсоюзов поддерживают и одобряют 
правящие круги США.

Такие планы, однако, встречают сопро
тивление со стороны широких масс.

Перед выборами во Франции
Последние недели характеризуются но- 

вым обострением политической обстанов
ки во Франции. 29 ноября Национальное 
собрание отказало в доверии правитель
ству, возглавляемому Э. Фором. В связи 
с тем. что за последние полтора гбда это 
было вторым выражением недоверия пра
вительству конституционным большинст
вом (т. е. голосами более чем половины 
всех депутатов Национального собрания), 
вступила в действие 51 статья француз
ской конституции, дающая в таком слу
чае правительству право распустить На
циональное собрание и провести через 
20— 30 дней новые парламентские выбо
ры. 30 ноября правительство после бур
ного заседания, на котором выявились 
острые разногласия между министрами, 
приняло на основании упомянутой 51-й 
статьи конституции решение о роспуске 
Национального собрания. Выборы нового 
состава Национального собрания будут 
проведены второго января 1956 года.

Формально выражение недоверия пра
вительству Э. Фора явилось следствием 
отказа большинства депутатов согласить
ся е его требованием отложить обсужде
ние запросов об общей политике прави
тельства и рассмотреть в первую очередь 
законопроект о досрочных выборах и об 
избирательной 'системе. В действительно
сти обострение политической обстановки 
во Францип является результатом бан
кротства политики подчинения интересов 
Франции интересам других держав и уча
стия в военном северо-атлантическом бло
ке. Особенно большую тревогу француз
ской общественности вызывает политика 
потворствования американским планам 
возрождения германского милитаризма в

ущерб национальной безопасности Фран
ции.

Объективные факты свидетельствуют о 
том, что абсолютное большинство Фран
цузского народа требует, чтобы его стра
на проводила политику, отвечающую на
циональным интересам Франции. В этих 
условиях решение о досрочных выборах 
было с удовлетворением встречено в раз
личных политических кругах, понимаю
щих важность предоставления слова изби
рателям.

Но избирательный закон 1951 года, на 
основе которого будут проводиться парла
ментские выборы, ни в коей мере не га
рантирует выявления подлинной воли из
бирателей. Это —  закон, давший в 1951 
году нравым партиям возможность путем 
блокирования списков захватить в парла
менте такое количество мест, которое на
ходилось в явной диспропорции с числом 
полученных ими голосов.

Однако тяга всех демократических сил 
Франции к единству действий создает в 
нынешних условиях возможности для то
го, чтобы обернуть против правых партий 
систему ^токирования и нанести им пора
жение. ЦЕ Французской компартии ука
зал на наличие базы для соглашения 
между коммунистами, социалистами и 
другими республиканцами: светский ха
рактер обучения, борьба за повышение 
зарплаты трудящихся, защита интересов 
трудящегося крестьянства, политика пе
реговоров в Северной Африке, борьба за 
мир. ЦК компартии предложил социали
стической партии совместно выступить на 
выборах и. используя положение изби
рательного закона о блокировании пар
тии, нанести поражение реакции. Нацио
нальный совет социалистической партии 
незначительным большинством голосов 
отверг предложение компартии. Надо ска
зать, что это решение противоречит на
строениям и воле большинства социали
стов, о чем свидетельствует тот факт, что 
на местах рядовые социалисты активно 
включаются в борьбу за объединение на

выборах всех левых сил Франции. Чтобы 
помешать блокированию левых сил Фран
ции, враги их предприняли новый маневр; 
они начинают истолковывать избиратель
ный зам н  в том смысле, что объедине
ние списков различных партий в депар
таментах допустимо только при условии, 
что оно будет санкционировано руковод
ством соответствующих партий. Таким 
путем реакция пытается изолировать 
компартию, воспрепятствовать созданию 
левого блока.

Тем не менее демократические силы 
Франции —  «новое левое объединение», 
включающее в свои ряды союз прогрес
сивных республиканцев, партию «молодая 
республика» и др. небольшие организа
ции, лига прав человека и ряд федераций 
социалистической партии выступают за 
создание единого фронта левых сил. Ему 
будут противостоять на выборах в основ
ном три избирательных блока: 1) так на
зываемый «республиканский фронт», 
включающий социалистов, радикалов —  
сторонников Мендес-Франса, членов ЮДСР 
( «демократический и социалистический 
союз сопротивления») и левых «социаль
ных республиканцев»; 2) блок партий 
правительственного большинства, вклю
чающий радикалов— сторонников Э. Фора, 
членов католической партии МРП, неза
висимых республиканцев и др. политиче
ские группы; 3) блок крайних правых и 
фашистских элементов, в том числе сто
ронников «движения пужада», именую
щего себя «союзом защиты торговцев и 
ремесленников».

Официально предвыборная кампания 
начнется 13 декабря, яо фактически она 
развернулась уже сейчас. В стране усили
вается народное движение за объединение 
всех подлинно-прогрессивных спл, спо
собных вывести Францию на путь мира, 
свободы и прогресса. Стремятся консоли
дироваться и силы реакции. Предвыбор
ная борьба приобретает все более острый 
и напряженный характер.

Я. МАЗОР.
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Сообщение ведомства печати при премьер- 
министре ГДР

БЕРЛИН, 9 декабря. (ТАСС). Агентство 
АДН передало сообщение ведомства печати 
при премьер-министре ГДР, в котором го
ворится, что с 1 декабря 1955 года не
мецкая пограничная полиция несет пол
ную ответственность за охрану и конт
роль государственных границ Германской 
Демократической Республики и внешнего 
обвода Большого Берлина после того, как 
она переняла эти функции, которые до 
этого осуществляли войска Советской Ар
мии.

Перевятие немецкой пограничной поли
цией этих функций, говорится в сообще
нии, последовало в соответствии с догово
ром об отношениях между ГДР и СССК 
вступившим в силу 6 октября 1955 года, 
н соглашением об охране и контроле гра
ниц ГДР.

Охрана секторных границ в Большом 
Берлине осуществляется немецкой народ
ной полицией.

Несение службы на государственных 
границах ГДР, включая и секторные гра
ницы в Берлине, будет осущеетвлять-^я на 
основе конституционных положений и за
конов ГДР, а также с учетом особых по
ложений соглашения о контроле за пере
движением транспорта, военного персона
ла и имущества гарнизонов Франции, 
Англии и США, расквартированных в За
падном Берлине.

Органам немецкой пограничной позиции 
дано указание обращаться на установлен
ных контрольно-пропускных пунктах 
вежливо и корректно с лицами; передви
гающимися через границу. Они, кроме то
го, имеют указание энергично и peitra- 
тельно пресекать любое нарушение суве
ренитета и законов ГДР.

Румыния досрочно выполнила пятилетний план
БУХАРЕСТ, 9 декабря. (ТАСС). Газеты 

публикуют сообщение центрального стати
стического управления при Совете Мини
стров Румынской Народной Республики, в

котором говорится, что задание пятилетне- 
го плана по объему промышленного про
изводства на 1951— 1955 год выполнено 
досрочно, 10 ноября.

Прибытие советских специалистов в Индию
ДЕЛИ, 9 декабря. (ТАСС). Как сообщает 

газета «Хиндустан стандард», вчера в 
Дело прибыла группа советских спецпали- 
стов во главе с заместителем министра 
черной металлургии СССР В. Б. Хлебни
ковым. Советские специалисты привезли

проект металлургического завода в Бхи- 
яаи, сооружаемого в сотрудничестве с Со
ветским Союзом.

В ближайшее время проект будет пред
ставлен в министерство железа и стали 
Индии. и

Индийский народ осуж дает поддержку Соединенными 
Ш та та м и  колониализма

ДЕЛИ, 9 декабря. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Хиндустан стандард», в связи с 
американо-португальским коммюнике и 
заявлением Даллеса 6 декабря генераль
ный секретарь Вееиндийского конгресса 
профсоюзов Ш. А. Данге опубликовал за
явление, в котором указывает, что «заяв
ление американских империалистов пока
зывает, что они не являются друзьями 
Индии... Заявление показывает, кто под
держивал португальских оккупантов в 
Гоа, когда они в августе убивали индий
ских участников движения мирного со
противления. Всеиндийскпй конгресс 
профсоюзов предлагает всем профсоюзам 
Индии выступить совместно против заяв
ления Даллеса и потребовать освобожде
ния Гоа. Комитет содействия освобожде
нию Гоа должен организовать движение 
протеста по всей Индии и направить 26 
января в Гоа десять тысяч человек —

участников движения мирного сопротивле
ния».

Исполком организации Народно-социа
листической партии штата Дели принял 
резолюцию, осуждающую заявление Дал
леса.

Коммюнике и заявление Даллеса вызва
ли возмущение в кругах гоанекпх уча
стников национально-освободительного 
движения, борющихся за освобождение 
Гоа от португальского господства. Как со
общает газета «Нейшвл геральд», пред
седатель партии Национальный конгресс 
Гоа Альварес заявил, что американо-пор
тугальское коммюнике показывает, что 
США не поддерживают колониальные на
роды, борющиеся за свою свободу; Аль
варес призвал К усилению борьбы за ос
вобождение Гоа.

Как сообщает газета «Таймс оф Индиа», 
секретариат Народной партии Гоа харак
теризует коммюнике как прямое оскорбле
ние гоанского народа.

Протест Польши правительству Франции
ВАРШАВА, 9 декабря. (ТАСС). Здесь 

сообщается, что на днях французская по
лиция арестовала в Западном Берлине 
польского дипломата, второго секретаря 
польской военной миссии в Берлине 
Н. Калиньского. Указывают, что этот 
арест совершен в нарушение общеприня

тых норм и направлен на обострение от
ношений между Францией и Польшей.

В связи с этим правительство Польской 
Народной Республики заявило французско
му правительству протест и потребовало 
немедленного освобождения Ч. Калиньско
го.

Генеральная Ассамблея приняла решение 
об одновременном принятии в ООН 

18 государств
НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. (ТА(Х5). Вчера 

на пленарном заседании Генеральная Ас
самблея обсудила рекомендацию Специаль
ного политического комитета об одновре
менном приеме в ООН 18 государств.

Подавляющим большинством голосов Ге

неральная Ассамблея одобрила эту реко
мендацию. За одновременный прием в 
ООН 18 государств голосовало 52 делега
ции, против —  2 (Куба и гоминдановец) 
и пять делегаций воздержались (США, 
Франция, Бельгия, Греция п Израиль).

Заявление президента Сукарно
ДЖАКАРТА, 9 декабря. (ТАСС). В газе

тах опубликовано заявление президента 
Сукарно, сделанное им на массовом ми
тинге в Понтнаеаке на Борнео. Сукарно 
подчеркнул важность укрепления нацио
нального единства в борьбе за полную не
зависимость, за уничтожение колониализ
ма, за присоединение Западного Ириана в 
реепу’блике.

«Для создания прочного национального 
единства, —  подчеркнул Сукарно, —  не
обходимо организовать постоянное сотруд
ничество национальных, религиозных и 
марксистских группировок», которые 
представляют весь народ.

Сукарно также коснулся позиции ком
мунистической партии. Он сказал, что 20 
процентов избирателей на парламентских 
выборах отдали голоса за коммунистиче
скую партию. Ясно, продолжал Сукарно, 
что эти 20 процентов избирателей долж
ны участвовать в образовании народного 
национального фронта. «Если нам удаст
ся создать единый национальный фронт, 
мы сможем быстро добиться полной неза
висимости, присоединения Западного 
йриана и подъема благосостояния наро
да». Сукарно призвал к укреплению 
дружбы со странамп Азии и Африки, ко
торые «также борются против колониа
лизма и пмпериализма».

Выступление Даллеса в Чикаго
ВАШИНГТОН, 9 декабря. (ТАСС). Госу

дарственный секретарь США Даллес вы
ступил с внешнеполитической речью в 
Чикаго перед Ассоциацией промыпшенни- 
ков штата Иллинойс.

Выступление Даллеса изобиловало на
падками на внешнюю политику Советско
го Союза, которую он пытался предста
вить как агрессивную. Очевидно, учиты
вая, что советские внешнеполитические 
действия, направленные на ослабление 
международной напряженности, явно ее 
подходят для такой характеристики, Дал
лес прибег к  утверждению, что Советский 
Союз якобы «изменил тактику», оставив 
без изменения свои «агрессивные» цели. 
Похоже на то, сказал он, что мы всту
пили в «новую фазу борьбы» с «между
народным коммунизмом».

Выступление Даллеса не оставляет сом
нений в том, что все эти рассуждения о 
мнимой «агрессивности» Советского Сою
за понадобились Даллесу для оправдания 
политпЕв сколачивания военных блоков п 
гонки вооружений.

Эту дискредитировавшую себя политику 
«е позиции силы» Даллес представлял как 
«два взаимосвязанных курса обеспечения 
политической безопасности». «Первый 
курс, —  сказал он,—  заключается в том, 
что ответом на вооруженную агрессию бу
дет коллективное действие». В этой свя
зи государственный секретарь США про
славлял созданные Соединенными Штата
ми агрессивные военные блоки типа Севе
ро-атлантического союза и военного бло
ка в Юго-Восточной Азии, представляя их 
как проявление «права на коллективную 
самооборону». «Второй курс, —  как за

явил Даллес, —  заключается в том, что
бы быть подготовленным к тому, чтобы 
дополнить это политическое предупрежде
ние сдерживающей мощью». В этой связи 
Даллес ратовал за гонку вооружения «для 
нанесения ответного удара».

Государственный секретарь США кос
нулся германского вопроса, повторив из
вестные утверждения, будто США и дру
гие западные державы добиваются воссое
динения Германии, хотя, как известно, 
вся их политика препятствует созданию 
единой, демократической д миролюбивой 
Германии.

В речи Даллеса нашло отражение беспо
койство. испытываемое некоторыми круга
ми в США, по поводу укрепления эконо
мических, культурных, научных и техни
ческих связей между Советским Союзом и 
рядом азиатских стран. Укрепление этих 
дружеских отношений, способствующее ос
лаблению международной напряженности, 
Даллес с раздражением называет советски
ми «вознями». Признав в косвенной форме 
поражение политики США в отношении 
слаборазвитых стран, Даллес призвал 
аудиторию возродить «подвижнический 
дух нашего прошлого». «Скупого отклика 
будет недостаточно, —  заявил он. —  Од
ни лишь государственные деньги также 
не могут разрешить проблему». Даллес не 
назвал причин поражений американской 
политики в отношении слаборазвитых 
стран, не сказал, что американская по
мощь, обусловливаемая военными и поли
тическими требованиями, представляет со
бой вмешательство во внутренние дела 
этих стран.

Иоманда СССР— обладательница нубна международной 
любительской ассоциации по хоккею с шайбой

СТОКГОЛЬМ, 9 декабря. (ТАСС). Вчера 
в Стокгольме закон’шлся розыгрыш кубка 
международной любительской ассоциации 
по хоккею с шайбой, в котором участво
вали сборные команды СССР, Швеции и 
английская команда «Харрингей».

Вчера состоялась третья, последняя, 
встреча —  между сборными командами 
СССР и Швеции. Встреча закончилась со

счетом 3:2 в пользу сборной команды 
Швеции.

Ввиду того, что команда СССР в ре
зультате проведенных игр добилась луч
шего соотношения шайб, ей был присуж
ден кубок международной любительской 
ассоциации по хоккею с шайбой. Кубок 
был вручен капитану сборной команды 
СССР В. Боброву.

НА ПОДШИПНИКОВОМ ЗАВОДЕ
ПЯТИЛЕТНИЙ ПЛАН —  ДОСРОЧНО

Передовые цехи и участки завода сооб
щают о досрочном выполнения пятилетне
го плана. Первым на заводе выполнил пя
тилетку абразивный цех, затем электро- 
ремонтный. На днях завершили выполне
ние пятилетки инструментальный и ре
монтно-строительный цехи.

ЛУЧШИЙ РАЦИОНАЛИЗАТОР

Слесарь термического цеха Вениа.мин 
Сергеевич Сибирцев внес в нынешнем го. 
ду более 20 рационализаторских предло
жений, направленных на улучшение тер
мической обработки деталей. 12 предло
жений внедрено в производство.

За активную рационализаторскую рабо
ту Министр автомобильной промышленно
сти СССР наградил В. С. Сибирцева знач
ком «Отличник социалистического сорев
нования».

ПОСЛЕ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫХ 
ПРОФСОЮЗНЫХ СОБРАНИЙ

Во всех цехах подшипникового завода 
прошли отчетно-выборные профсоюзные 
собрания. На днях в инструментальном

цехе проведен семинар для профоргов. ^
В заводском клубе для профсоюзного' 

актива была прочитана лекция «Профсою
зы —  школа коммунизма». После лекции 
собравшиеся просмотрели, киножурнал, 
рассказывающий о работе одного завкома.

ВСТРЕЧА УЧАЩ ИХСЯ С ПЕРЕДОВИКАМИ 
ПРОИЗВОДСТВА

На днях в клубе завода состоялась 
встреча учащихся недавно открытой шко
лы Кг АТ с передовиками производства 
завода. С рассказами о заводе, о своей 
специальности выступили передовики 
производства: депутат Верховного Совета 
РСФСР тов. Колбас, начальник абразивно
го цеха тов. Фролов, станочница тов. 
ТравниЕОва, работающая на заводе после 
окончания десятилетки, контролер отдела 
технического контроля тов. Киселе^, ко
торая учится без отрыва от производства 
на III курсе машиностроительного техни
кума, и другие. Она горячо призывали 
учащихся по окончании школы идти ра
ботать на завод.

В заключение вечера учащиеся шкоды 
^2 47 выступили с концертом.

Дополнительная оплата труда
В колхозах Бакчарского района прохо

дит начисление дополнительной оплаты 
труда работникам животноводства за вы
полнение плана развития общественного 
скота и повышение его продуктивности- 

В сельхозартели «Северное сияние» в 
порядке дополнительной оплаты труда вы
дается 32.268 килограммов молока, 1.723 
килограмма мяса, 20 поросят, 29 ягнят и 
5 телят. Доярка этого колхоза тов. Фоми

на получает в порядке дополнительной 
оплаты труда около 2,5 тонны молока.

В колхозе пменп Маленкова начислено 
выдать работникам животноводства в п о - . 
рядке дополнительной оплаты труда 83 ш  
центнера молока, 10 поросят, 5 телят 
2 центнера мяса.

В колхозе имени Молотова дополнитель
ную оплату труда получают 25 работни
ков животноводства, в том числе 13 доя
рок, 4 чабана и 4 свинарки.

Успех пчеловода
Пчеловод колхоза «Ерасный рыбак», 

Бривошеинского района, Илья Иванович 
Еарнаев ежегодно добивается высокого 
сбора меда и воска с каждой пчелосемьи. 
В нынешнем году он подучил от каждой 
пчелосемьи по 52 килограмма меда и по 
1,1 килограмма воска.

Илья Иванович Еарнаев— ^дважды участи 
ник Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки. В нынешнем году он был на обла
стной сельскохозяйственной выставке. Вы
ставочный комитет премировал пчеловода 
за успешную работу почетной грамотой и 
патефоном.

Новый том научных трудов
Вышел из печати шестой том трудов 

научно-исследовательского института ва
кцин и сывороток- В томе опубликова
на 61 работа. Ряд из них посвящен воп
росам борьбы с забо^леваниямп природ
ной очаговостью, использования фитонци
дов, усовершенствования производства су

ществующих бактерийных препаратов и 
изучения их профилактической и лечеб
ной эффективности. Отдельные работы 
посвящены изучению свойств вируса 
гриппа, бешенства, изменчивости микро
бов н бактериофагу.

Отлов ондатры
Многие охотники Александровского рай

она хорошо освоили способы отлова ондат
ры. Еадровый охотник районной конторы 
«Заготживсырье» Ф. В. Шипицин за ме
сяц сдал шкурок ондатры на 6.798 руб
лей, выполнив квартальное задание на

283 процента. На 225 процентов выпол
нил квартальное задание охотник В. Ф% -« 
Рознер. V ’

Успешно ведут отлов ондатры тт. Вол
ков, Сыргудев, Поздняков и другие сдлтг. 
ники.

Извещение
12 дакабря в областном лектории со

стоятся лекции; в 7 часов вечера на те
му: «Материализм и идеализм в Герма
нии в конце XVIII века и первой поло
вине XIX ве«а>. Читает профессор

К. Н. Ярошевский; в 7 часов 30 минут 
вечера на тему: «Успехи советской на
уки в борьбе за продление жизаи». 
Читает кандидат медицинских наук 
О. М, Прегер.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

11 декабря (утром и вечером) — «В 
добрый час». Спектакль состоится в До
ме офицеров. Начало дневного спектак
ля в 12 часов дня, вечернего — в 7 ча
сов 30 минут вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 11 де
кабря — новый цветной фильм «Крас
ное и черное» (2-я серия). Сеансы: 10,
11-45, 1-30. 3-25, 5. 6-45, 8-15, 10-15. 
Дети до 16 лет не допускаются.

В 9 часов утра для детей — мульти
пликационные фильмы: «Упрямое те
сто», «Курша», «Пес н вот».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 11 декабря —«Красное и чер
ное* (1-я серия). Сеансы: 10, 12-10,
2-20, 4-30, 6-40, 8-50, 11. Дети до 16 
лет не допускаются. Малый зал — но
вый художественный фильм «Весенние 
голоса». Сеансы: 9-30, 11, 12-30, 2, 4, 
6 . 8 , 10 .

С 12 по 18 декабря. Большой зал — 
«Красное н черное» (2-я серия). Сеан
сы: 10, 11-50, 1-40, 3-30. 5-20, 7-10, 9. 
11. Малый зал. 12 декабря — новый 
художественный фильм «Когда насту
пает вечер». Сеансы: П-10, 1-10, 2-40, 
5-50, 6-20. 7-30. 10. В 4-10 — докумен 
тальный фильм «Государственный Эрми
таж».

; Т о м с к А О  с т у л и й

Воскресенье, 11 декабря
18.00. Ккнопередача для маленьких 

зрителей. Мультипликационные фильмы; 
«Кот и пес», «Упрямое тесто» и «Кур
ша».

18.40. Сцены из спектакля «Собака 
на сене» в постановке Томского област
ного драматического театра.

20.20. Передача «Чехословацкая Рес
публика».

21.00. Франко-итальянский фильм 
«Любовь женщины». (Детям до 16 лет 
фильм смотреть не разрешается).

14 и 15 декабря, с 7 часов вечера, в 
профкабинете облсовпрофа (Дворец тру
да) состоится семинар общественных 
контролеров фабрично-заводских и мест
ных комитетов над работой предприятий 
торговли и общественного питания.

Явку на семинар обеспечивают обко
мы. фабрично-заводские и местные ко
митеты профсоюзов.

Профкабинет облсовпрофа.

Требуются: кововозчик, кочегары, ку
хонные рабочие, прачки.

Обращаться* г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 1, клиники мединститу
та, отдел кадров. 2 —2

S  Ш  JB. ВЛ А. в .  ж  ЗЕО
рабочих и служащих лесной, металлургической, химиче
ской и других отраслей промышленности, получающих 

единовременное вознаграждение за выслугу лет.
С целью создания удобств для рабочих в слуясащих, получающих еди- 

повременное вознаграждение за выслугу лет, по желанию получателей де
нег. можно перечислять нх полностью или частично на хранение в сбере
гательную кассу.

Для этого рабочий нли служащий должен заранее подать заявление в 
расчетную часть своего предприятия нли учреждения, везавиенмо от того, 
был ли ранее открыт ему счет в сберегательной кассе или вет.

Многие рабочие н служащие, получающие единовреиепное вознаграж
дение за выслугу лет, убедились в целесообразности в удобствах перечис
ления денег в сберегательную кассу и широко пользуются услугами сбере
гательных касс.

п о л ь з у й т е с ь  у с л у г а м и  с б е р е г а т е л ь н ы х  КАСС!
Управление госгрудсберкасс 

в госкреднта Томской области. ]

Томский государственный унивеоситет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что 22 декабря 1955 г., в 7 чжэов вечера, в 1-й аудитории Сибирско
го физико-технического института на заседании ученого совета физических 
факультетов состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математических наук 

ассистентом кафедры экспериментальной физики Томского университета 
Н. Л. Гастннг на тему: «Затухание послесвечения цшш-сульфндных 
фосфоров вблизи и в области температурного гашения».

Офвдиальные оппоненты; профессор доктор Н. А. Прилежаева и до
цент В. А. Соколов.

С диссертацией можно ознакомиться в биб-ииотеке Сибирского физико- 
технического института (площадь Революции, 1).

Томский медицинский институт имени В. М, Молотова объявляет, что 
в среду. 21 декабря, в 6 часов вечера, в актовом зале института на ученом 
совете лечебного факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата медицинских наук:
1) ассистеитом Томского медицинского инсти1*}та Р. Г. 'Федотовой на 

тему: «Влияние наркотического сна на развитие н течение эксперименталь
ного острого гнойного гонита у молодых кроликов». •

Официальные оппоненты: профессор доктор Д. И. Гольдберг, доцент 
И. А. Афонасов.

2) Ординатором кафедры госпитальной хирургиг Томского медицинско
го института Г. И. Коваленко на тему: «Базедова болезнь».

Официальные оппоненты: профессор доктор Д. Д. Яблоков, доцеш* 
И. А. Афонасов.

С диссертациями можно оэнаколкитьоя в библиотеке мединститута.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсгн- 
тут имени С. М. Кирова объявляет, что в четверг. 22 декабря 1955 г., в 
5 часов 30 мгаут вечера, в актовом зале института на совместном засе
дании объед1шв5Шого ученого совета энергетического и гидротехнического 
факультетов и объединенного совета радиотехнического и электромехани
ческого факультетов состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЯ
аспирантом А. Ф. Сердюк на тему: «К вопросу коммутации универ

сальных двигателей», представлшшой на соискаьше ученой степени канди
дата технических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор М. Ф. Карасев, кандидат 
технических наук В. М. Высоцкая.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале 
(проспект имени Тимирязева, 9), с  9 часов утра до 10 часов вечера еже
дневно, кроме воскресений.

Тресту «Томлесжелдорстрой» для ра. 
боты в аппарате треста и на периферии 
требуются, инженеры н техники-строи
теля, инженеры-экономисты, главный 
бухгалтер стройуправления.

Обращаться: г. Томск, улица Верши
нина. 22/24, отдел кадров.

2—1

Гр-н Фадеев Михаил Андреевич, про
живающий в Кемеровской odiacrH, 
г. Белове, улица Крупской, 1, кв, 34, 
возбуждает дело о разводе с гр-кой Фа
деевой Надеждой Ивановной, поживаю
щей в г. Томске, улица Шевченко, 48. 
кв, 11.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Шфовского р ^ -  
она г. Томска.

Государственный 3% внутренний выигрышный заем
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 

48-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕН, 
состоявшегося 30 ноября 1955 года в г. Лешшграде.

Выигрыши вьшалн на следующие нскаера серий и облигаций во всех семя 
разрядах займа:
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выпали выигрыши по*) На остальные 49 номеров облигаций этой сеюии 
400 рублей.

Управление госгрудсберкасс 
и госкреднта Томской ооласти.
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